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MAJOR VIEIRA

MARCÍLIO DIAS

PATRIMÔNIO HISTÓRICO

HOMEM MATA EX-COMPANHEIRA E É MORTO PELO EX-CUNHADO 
PÁGINA 15

TRÊS BARRAS

Construído entre 1926 e 1928, imponente construção em madeira permanece conservada, e preserva inúmeras 
relíquias em seu interior

PÁGINA 07
Morre o médico 
e ex-vereador de 
Canoinhas Dr. Vágner 
Trautwein

Orildo Servegnini é 
condenado a mais de 
50 anos de prisão

Novo nome da antiga 
estação homenageará 
pessoas da 
comunidade

PÁGINA 03

BELA VISTA DO TOLDO

Alberti e Dreher têm 
o mandato cassado 
por compra de votos 

PÁGINA 04

PÁGINA 05

PÁGINA 05

PÁGINA 16

CONHEÇA A HISTÓRIA DO CASARÃO 
DOMIT, EM IRINEÓPOLIS

O jornal da nossa região
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A
nísio Spinola Teixeira nasceu 
em 1900, na cidade de Catité 
(BA). Filho de um médico 
influente sob o ponto 

de vista político regionalmente, 
destacava-se como estudante, 
apreciava leitura, interpretar, discutir 
e polemizar. Na Educação básica 
teve sólida formação educacional. 
Graduou-se em Direito (1922) aos 
22 anos, pela Universidade do Rio 
de Janeiro. Pela influência política 
da família e destacada capacidade 
intelectual, aos 24 anos de idade 
Anísio foi convidado pelo governador 
do Estado da Bahia para ser Inspetor 
Geral de Ensino. Em 1927 foi estudar 
na Universidade de Colúmbia (EUA), 
onde fez Mestrado. Na oportunidade, 
Anísio se aproximou dos educadores 
e sociólogos americanos John Dewey 
(1859-1952) e William H. Kilpatrick 
(1871-1965), os quais tiveram 
significativa influência sobre as ideias 
educacionais na primeira metade do 
Século XX no mundo e sobretudo 
em Anísio. No ano de 1931 retornou 
ao Brasil e assumiu o cargo no 
Ministério da Educação. Já em 1932, 
juntamente com outros intelectuais 
brasileiros, edita o Manifesto dos 
Pioneiros da Educação Nova. Foi um 
documento referência e de renovação 
para a educação brasileira. O referido 
documento recomendava que o 
Estado organizasse a Educação de 
modo a ser única, laica, obrigatória 
e pública. Esse movimento recebeu 
críticas de alguns setores, inclusive 
da Igreja Católica, a qual defendia 

os interesses privados, pois a 
mesma detinha controle sobre a 
educação privada. No ano de 1935 foi 
perseguido e exonerado da Diretoria 
de Ensino do Distrito Federal, acusado 
de ter vínculos com o Movimento 
da Intentona Comunista. Diante 
disso, se afasta da vida pública e 
atua na atividade empresarial de 
exploração e exportação de minérios 
(manganês, calcário e cimento) e na 
comercialização de automóveis. Foi 
considerado um empresário bem- 
sucedido. Mesmo assim, traduziu 
obras de vários pensadores da área 
da Educação, continuou a escrever 
e publicar artigos científicos e 
manter contatos e debates com 
intelectuais. No ano de 1946, a convite 
da recém fundada Organização das 
Nações Unidas para a Educação, 
a Ciência e Cultura (UNESCO), foi 
convidado a ser Comissário para 
assuntos da Educação, em Paris 
(França). A Unesco foi fundada em 
16 de novembro de 1945, com sede 
em Paris. Seu principal objetivo é 
contribuir para a paz e segurança 
no mundo, mediante a promoção 
da educação, das ciências humanas, 
sociais, naturais, bem como da 
comunicação e informação. Em 
1947 volta ao Brasil e retorna à vida 
pública como Secretário da Educação 
e Saúde, na Bahia. Na ocasião, criou o 
Centro Educacional Carneiro Ribeiro, 
conhecido como Escola Parque, a 
qual proporcionava tempo integral, 
oferecendo às crianças desde a 
alimentação, formação profissional 

e cidadã; foi uma experiência inédita 
no Brasil. No ano de 1951 retornou 
ao Rio de Janeiro e assumiu a 
tarefa de implantar a Comissão 
de Aperfeiçoamento de Pessoal 
de Ensino Superior (CAPES), para 
impulsionar os cursos de Pós-
Graduação. Após, geriu o Instituto 
Nacional de Pesquisa Educacional 
(INEP). Para Anísio, a pesquisa era 
estratégica ao desenvolvimento de um 
país e as Universidades eram espaços 
fundamentais para a produção e 
socialização do conhecimento. 
Sempre preocupado com a Educação 
Pública e de qualidade, lançou o 
livro “Educação não é privilégio”, 
no ano de 1957. Em 1961contribuiu 
para a fundação da Universidade de 
Brasília, vindo a ser posteriormente 
Reitor por três anos. No entanto, 
com o advento do governo militar 
no ano de 1964, Anísio foi destituído 
dos cargos públicos e aposentado 
compulsoriamente como servidor 
da União. Com isso, embarcou para 
os Estados Unidos, onde lecionou 
em várias Universidades, tais como 
Colúmbia, Nova York e Califórnia, 
como Professor visitante. Retornou 
ao Brasil em 1966. No ano de 
1971 foi encontrado morto, cujas 
circunstâncias da morte não foram 
esclarecidas suficientemente. Neste 
ano, 2021, são 50 anos do falecimento 
desse defensor da Educação Púbica 
brasileira. Ressalte-se uma vez mais 
que foi importante intelectual e 
reformulador da Educação brasileira, 
a qual, segundo ele, poderia ser um 

meio para fazer a transformação 
socioeconômica, promover a 
democracia, justiça e proporcionar 
maior igualdade social e superar a 
herança colonial. Acreditava que a 
democracia deveria ser praticada 
na Escola e que a educação era 
função da família, da Escola e da 
sociedade! Mas as elites nacionais, 
como sempre, negaram os direitos 
para a maioria da sociedade, inclusive 
da educação para todos, para garantir 
privilégios de poucos. Retomar o 
legado de Anísio Teixeira na defesa 
da escola pública de qualidade é 
crucial neste momento em que o 
país vivencia o desmonte dos bens 
públicos para sua possível entrega 
à iniciativa privada (privatizações). 
Entre os bens públicos submetidos 
a precarização estão a escola e a 
universidade pública. Afinal, para 
os “Donos do Poder” (Raimundo 
Faoro) filho de porteiro, de pedreiro, 
de empregada doméstica, de gari, 
de operário de fábrica não precisam 
estudar, precisam vender suas 
forças de trabalho a baixos salários, 
potencializando a acumulação 
de riquezas por parte de alguns, 
socializando a miséria para a maioria. 
Viva Anísio Teixeira! Viva a Escola 
Pública, Gratuita, de Qualidade! 

Dr. Jairo Marchesan e Dr. Sandro Luiz 
Bazzanella 
Docentes do Programa de Mestrado/
Doutorado em Desenvolvimento 
Regional
Universidade do Contestado. 
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A IMPORTÂNCIA DA VALORIZAÇÃO 
DOS ARTISTAS LOCAIS

A página de cultura do 
Correio do Norte dessa 
semana, mais um vez, 
conta um pouco sobre o 

trabalho de um artista que está 
expondo suas obras no Museu 
de Arte de Canoinhas (MAC). Nos 
últimos meses, o museu tem 
recebido inúmeras exposições 
de artistas canoinhenses, que 
demonstram seus trabalhos de 
arte nos mais variados gêneros. 
O MAC é um espaço do povo e feito 
para o povo, então, é importante 
destacar o trabalho que vem sendo 

realizado pela gestão cultural de 
Canoinhas nos últimos meses, 
utilizando esse ambiente para que 
os artistas possam demonstrar 
seus respectivos trabalhos e que a 
comunidade possa apreciar a arte 
de forma gratuita. 
Um expressão antiga afirma que 
“santo de casa não faz milagre”, 
mas com empenho da classe 
artística, apoiados pela equipe da 
Fundação Cultural Helmy Wendt 
Mayer, ao menos em Canoinhas 
essa realidade aos poucos está 
mudando. Tanto para os artistas, 

que tem um espaço para mostrar 
seu trabalho, quanto para o público, 
que tem frequentado o MAC.
Canoinhas e região tem inúmeros 
talentos nos mais variados ramos 
da arte, e aos poucos, esses 
artistas tem conquistado seu 
espaço. Agora, no pós pandemia, 
existe uma grande expectativa 
para que o setor cultural, o poder 
público e o empresariado possam 
se unir e proporcionar diversas 
ações em benefício dos artistas, 
com oportunidades de ter espaço, 
reconhecimento e renda. 

ANÍSIO TEIXEIRA: PATRONO DA EDUCAÇÃO 
PÚBLICA, LAICA E GRATUITA BRASILEIRA!

Todas as formas 
de cultura merecem 

reconhecimento e espaço. 
Parabéns à comunidade 

que tem prestigiado as 
exposições no MAC e 

que cada vez mais e mais 
pessoas possam conhecer 
o trabalho dos artistas de 

Canoinhas e região. 

‘‘
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COMPLEXO FERROVIÁRIO DE MARCÍLIO 
DIAS HOMENAGEARÁ PESSOAS DE 

DESTAQUE NA COMUNIDADE

PREÇOS LEGÍVEIS E 
CLAROS

REPERCUTIU EM IRINEÓPOLIS

COMPRA DE REMÉDIOS CONTRA A 
COVID-19

SALA DOS PREFEITOS

DEFINIDA A DATA DO 
ENEM 2021

D
ivulgação/Biluka

Sessão Ordinária e 
Extraordinária foram 
realizadas na noite da 
última terça-feira, 24 na 
Câmara de Vereadores de 
Canoinhas. Três projetos 
foram apresentados, 
discutidos e aprovados 
p o r  u n a n i m i d a d e , 
homenageando como 
patronos do Complexo 
Tu r ís t i c o  e  C u lt u r a l 
Ferroviário de Marcílio 
Dias: Mário Rodrigues de 
Aguiar, Thereza Cailoto 
Gobbi  e  Adão Tadra 
Laatsch.

C o m  a  p r e s e n ç a 
d e  f a m i l i a r e s  d o s 
homenageados e do ex-
vereador e ex-deputado 
estadual, Antônio Aguiar, 
que fez uso da tribuna 
r e p r e s e n t a n d o  o s 
homenageados. Aguiar 
falou um pouco da história 
dos homenageados e da 
Estação Ferroviária de 
Marcílio Dias.

Entre os projetos 
aprovados, estão o de 
d e n o m i n a r  “ M u s e u 
F e r r o v i á r i o  M a r i o 
Rodrigues de Aguiar”, 

Projeto de autoria do vereador Osmar Oleskovicz, homenageará Mário 
Rodrigues de Aguiar, Thereza Cailoto Gobbi e Adão Tadra Laatsch

O Procon de Canoinhas 
estará visitando o comércio 
local, orientando quanto a 
precificação no intuito de 
que os consumidores tenham 
as informações clara  e 

precisa quanto aos produtos 
comercializados. Os preços 
dos produtos, devem estar 
legíveis e colocados de forma 
que não induza o consumidor 
ao erro.

Na semana passada, 
a “Bastidores” levantou 
alguns nomes especulados 
para disputar as eleições 
gerais do ano que vem. 
Entre os nomes ventilados, 
o CN apontou o ex-prefeito 
de  I r ineópol is ,  Jul iano 
Pozzi Pereira (PSDB), e 
conversado com moradores, 
a informação repercutiu 
bastante no município, e 
inúmeros irineopolitenses 
j á  s e  a n i m a m  c o m  a 
possibilidade de ter um 
representante do município 
na Alesc. 

A n a l i s a n d o  o  l a d o 
p o l ít i c o ,  a  d o b r a d i n h a 
tucana no Planalto Norte 
com Norma Pereira (PSDB) 
para Federal e Juliano para 

A  C â m a r a  d o s 
Deputados está analisando 
a MP 1047/21, que permite 
à administração pública 
comprar com dispensa 
de l ic i tação insumos 
e  m e d i c a m e n t o s  d e 
ef icác ia  comprovada , 
além de bens e serviços, 
inclusives de engenharia, 
para o enfrentamento da 

pandemia de Covid-19. A 
MP reedita os termos das 
leis 13.979/20 e 14.035/20, 
que perderam a vigência 
por se referirem apenas ao 
Decreto Legislativo 6/20 
que reconheceu o estado 
de calamidade pública 
durante o ano de 2020. 
Segundo o substitutivo 
do relator ,  deputado 

Rodrigo de Castro (PSDB-
MG),  o gestor deverá 
apresentar justificativa 
técnica para a compra e 
para o preço contratado, 
divulgando as compras 
na internet imediatamente 
e  e m  s e p a r a d o  d a s 
outras contratações. A 
informação é da Agência 
Câmara de Notícias.

A primeira “Sala dos 
Prefeitos” no país é do 
Estado de Santa Catarina e 
foi inaugurada na semana 
passada. A iniciativa é uma 
parceria entre a Fecam e a 
ALESC. O espaço recebeu 
o nome de “Deputado 
e Prefeito Genésio de 

Souza Goulart” e reuniu 
prefeitos, vices, deputados 
e s t a d u a i s ,  e q u i p e  d a 
Fecam e demais agentes 
políticos e administrativos 
que  acompanharam a 
assinatura do termo de 
cooperação no próprio 
espaço.

O ministro da Educação, 
Milton Ribeiro, anunciou 
as datas das provas do 
Exame Nacional do Ensino 
Médio (Enem) de 2021. Pelo 
Twitter, ele informou que as 
provas serão aplicadas nos 
dias 21 e 28 de novembro, 
para as versões impressa 
e digital. “Conforme eu já 
havia anunciado dias atrás, 
o Enem 2021 acontecerá 
e será aplicado neste 
ano.  As provas serão 
aplicadas nos dias 21 e 
28 de novembro, para as 
versões impressa e digital. 
É isso mesmo! A mesma 
prova, nas mesmas datas, 

para as duas modalidades”, 
postou o ministro na 
rede social .  Realizado 
anualmente, o Enem é o 
maior exame para ingresso 
no ensino superior do país, 
contando com milhões 
de inscrições em todo 
o território nacional. As 
notas do Enem podem ser 
usadas para participar de 
programas como o Sistema 
de Seleção Unificada (Sisu), 
o Programa Universidade 
para Todos (ProUni) e o 
Fundo de Financiamento 
E s t u d a n t i l  ( F i e s ) .  A 
informação é da Agência 
Brasil.

denominar “Restaurante 
Thereza Cailoto Gobbi”, 
e  o  “Centro  Cultural 
Adão Tadra Laatschh”, 
todos juntos a Estação 
Ferroviária de Marcílio 
Dias ,  que deverá ser 
entregue nos próximos 
dias a comunidade, já 
restaurados.

Ao fazer uso da tribuna, 
Aguiar lembrou um pouco 
da história e destacou a 
atuação de seu pai como 
ferroviário.  Comentou 
sobre o Centro Cultural 
de Marcílio Dias, que está 
ideia já está há muitos anos 
aguardando finalização. 

Falou da dona Thereza 
Gobbi, homenageada, que 
ajudou muito o povo de 
Marcílio Dias. Fez questão 
d e  m e n c i o n a r  q u e  o 
Distrito já teve uma das 
maiores indústrias de 
Canoinhas e região e que 
sofreu grande revés com 
o término da ferrovia pelo 
Governo Federal.

Por fim, ressaltou a 
importância da história 
para o povo e que o povo 
deve preocupar-se com 
a história. “Marcílio Dias 
vai ser o centro cultural 
de Canoinhas”, encerrou 
Aguiar.

Estadual, pode ser uma 
estratégia inteligente para 
o partido. O ex-prefeito tem 
boa aceitação no município 
que governou, tanto que é 
que a chapa apoiada por ele 
se elegeu bem nas eleições 
do ano passado, além de que 

ele tem grande aprovação 
dos agricultores da região, 
pois foi em sua gestão que 
Irineópolis conquistou o 
título de maior desfile de 
tratores do Brasil.

Agora é esperar para ver 
se o rumor se confirma...
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Adelmo e Cezar são acusados de compra 
de votos, mas decisão ainda cabe recurso 

ALBERTI E DREHER TÊM O 
MANDATO CASSADO POR COMPRA 

DE VOTOS EM BELA VISTA DO TOLDO 

IRINEÓPOLIS JÁ VACINOU MAIS DE 95% DA POPULAÇÃO 
MAIOR DE 18 ANOS

Arquivo/CN

REDAÇÃO/MPSC
Bela Vista do Toldo

O prefeito de Bela Vista do Toldo, 
Adelmo Alberti (PSL), que está preso 
em Caçador após ser detido durante a 
operação Et Pater Filium, que investiga 
sua participação em uma organização 
criminosa voltada à prática de crimes 
contra a administração pública, teve seu 
mandato de prefeito cassado, assim como 
seu vice César Dreher (Podemos). 

Eles são acusados de votos 
(distribuição de objetos e dinheiro) durante 
a campanha eleitoral do ano passado. A 
denúncia foi registrada por integrantes 
de partidos de oposição, e foi acatada 
pelo Ministério Público Eleitoral na última 
quinta-feira, 19. Alberti e Dreher poderão 
ficar inelegíveis por oito anos. 

Cabe ressaltar que a cassação do 
mandato não tem relação com a prisão 
de Alberti e como a decisão ainda é em 
primeira instância, ainda cabe recurso. 
Caso a sentença seja confirmada, uma 
nova eleição pode acontecer em Bela 
Vista do Toldo. Atualmente, a prefeitura 
é comandada interinamente por Dreher. 

5ª FASE DA ET PATER FILIUM

Nesta semana, novos capítulos da 
operação que levou a prisão de Alberti 
foram escritos. Na manhã desta quarta-
feira, 25, o Ministério Público de Santa 
Catarina (MPSC) deu início à quinta fase 
da Operação Et Pater Filium. Foi cumprido 
um mandado de prisão preventiva contra 

Com a vacinação das pessoas 
com idade entre 18 e 19 anos 
realizada nesta terça e quarta-
feira, Irineópolis atingiu a marca de 
95,14% da população com a primeira 
dose da vacina contra a Covid-19. 

De acordo com a técnica de 
enfermagem da sala de vacinas do 
município, Keli Sostak Colaço, até 
o momento foram aplicadas 9.930 
doses da vacina.  “Foram 7487 
pessoas que receberam a primeira 
dose ou a dose única da vacina e 

2.443 que já receberam as duas 
doses”, explica Keli.  A vacinação 
para adolescentes entre 12 e 17 
anos deve iniciar em todo estado 
de Santa Catarina no dia 1º de 
setembro. O cronograma de cada 
faixa-etária deve ser divulgado a 
partir desta data, à medida que o 
município receba os quantitativos 
de vacina.

A secretária de saúde, Giseli 
Kempinski, destaca o empenho e 
dedicação das equipes de todas as 

unidades de saúde do município. 
“Segundo o cronograma do governo 
do Estado, a meta seria aplicar a 
primeira dose da vacina até o dia 
31 de agosto no público com mais 
de 18 anos, mas com a dedicação 
de equipes comprometidas e a 
mobilização da comunidade, que 
tem entendido a importância da 
vacina e de medidas sanitárias para 
combater o Coronavírus, nosso 
município está concluindo essa 
etapa antes do prazo previsto”, 

comenta a secretária, que também 
pede à população que continue 
t o m a n d o  t o d o s  o s  c u i d a d o s 
e seguindo as orientações dos 
profissionais de saúde. “Em nome 
de toda nossa equipe, agradecemos 
a população de Irineópolis que tem 
contribuído para a diminuição de 
casos de Covid em nosso município. 
Não deixem de tomar a segunda 
dose da vacina, vamos continuar nos 
cuidando e cuidando das pessoas 
que amamos”, finaliza Giseli.

Durante a semana, nova fase da Operação Et Pater Filium prendeu 
preventivamente a esposa de Adelmo Alberti

a esposa de Adelmo Alberti, Maria Emília 
Schiessl Alberti e três de busca e apreensão, 
todos requeridos pela Subprocuradoria-
Geral de Justiça para Assuntos Jurídicos do 
MPSC e expedidos pelo Tribunal de Justiça 
do Estado de Santa Catarina, em razão da 
conexão desta nova etapa com as demais 
fases da investigação.  

As apurações decorrem da atuação 
da Subprocuradoria-Geral de Justiça para 
Assuntos Jurídicos do MPSC, por intermédio 
do Grupo Especial Anticorrupção (GEAC) e 
do Grupo de Atuação Especial de Combate 
ao Crime Organizado (GAECO), com auxílio 
operacional a Divisão de Investigação 
Criminal da Polícia Civil de Canoinhas. 

As diligências estão sendo realizadas 
em Bela Vista do Toldo, e envolvem a 
participação de sete policiais, militares e 
civis, integrantes do GAECO e dois policiais 
da Divisão de Investigação Criminal (DIC) de 
Canoinhas. 

Para possibilitar a efetividade das 
medidas de investigação, esta fase do 
processo tramita, por ora, em segredo de 
justiça.
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Orildo Severginini chegou a ocupar a presidência da Fecam

ORILDO SERVEGNINI É 
CONDENADO A MAIS DE 50 

ANOS DE PRISÃO 

CANOINHAS SE DESPEDE DO 
EX-VEREADOR E MÉDICO DR. 

VAGNER TRAUTWEIN

Arquivo
Arquivo

DA REDAÇÃO
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JOSÉ ROSSI JÚNIOR
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Preso no ano passado na operação Et Pater Filium, ex-prefeito de Major Vieira 
foi condenado na última semana. Outros três envolvidos também receberam suas 
condenações

Referência na área de medicina, ele havia lutado recentemente contra um 
câncer, e faleceu após ter contraído a covid-19

O ex-prefeito de Major 
Vieira e ex-presidente da 
Federação Catarinense dos 
Municípios (Fecam), Orildo 
Antônio Servegnini, que foi 
preso no ano passado na 
operação Et Pater Filium, 
foi condenado na semana 
passada, a uma pena que 
ultrapassa 50 anos de prisão 
pelos crimes de corrupção, 
fraudes em l ic itações, 
lavagem de dinheiro e 
organização criminosa. 

O fi lho de Orildo, Marcus 
Vinicius Brasil Servegnini 
e os empresários, Décio 
Pacheco e Décio Pacheco 
J ú n i o r  t a m b é m  fo r a m 
condenados pelo Juízo da 
Vara Criminal da Comarca 
de Canoinhas.

PENAS

Orildo foi condenado 
a 57 anos, 10 meses e 14 
dias de prisão, sendo 41 
anos e 26 dias de reclusão 
e 16 anos, 9 meses e 18 

Na noite de quarta-feira, 
25, faleceu o ex-vereador de 
Canoinhas, médico e escritor, 
Dr. Vagner Marcolin Trautwein. 
Ele estava há pouco mais de 
dez dias em Curitiba, tratando 
da covid-19. Antes, Dr. Vagner 
lutou contra um câncer no 
sistema linfático, tendo feito a 
última quimioterapia no início 
do mês passado.

O Dr. Vagner Trautwein 
era graduado em Medicina, 
pela Faculdade Evangélica 
do Paraná, com Residência 
Médica em Cirurgia Geral e 
Residência Médica em Cirurgia 
do Aparelho Digestivo. Tinha 
Mestrado em Princípios 
da Cirurgia pela Faculdade 
Evangélica do Paraná e 
Doutorado em Princípios da 
Cirurgia pela mesma faculdade. 
Sua área de especialidade era a 
Cirurgia do Aparelho Digestivo, 
atuando principalmente em 
cirurgia do Aparelho Digestivo 
e Anatomia Humana. Ele 
atuava nos hospitais Santa 
Cruz, de Canoinhas, São Braz, 

dias de detenção. Seu fi lho, 
cumprirá pena de 41 anos, 6 
meses e 14 dias de prisão, 
sendo 29 anos, 10 meses 
e 24 dias de reclusão e 11 
anos e 8 meses de detenção. 
Os dois terão que pagar 
também uma quantia de 
R$ 5.710.620,67, e Marcus, 
perdeu um cargo público 
que ocupava no município.

Já os empresários foram 
condenados, ambos, com a 
seguinte pena: 53 anos, 11 
meses e 6 dias de prisão, 
sendo 41 anos, 11 meses e 
6 dias de reclusão e mais 12 
anos de detenção.

Como a decisão é em 

primeira instância, ainda 
cabe recurso.

A OPERAÇÃO

A operação que levou, 
ainda no ano passado, a 
prisão de Orildo e seu fi lho, 
é denominada Et Pater 
Filium, em alusão as duplas 
de pai e fi lho envolvidos no 
esquema. 

As  novas  fases  da 
operação, que se estendeu 
a outros municípios, levou, 
já em 2021, a prisão do 
prefeito de Bela Vista do 
Toldo, um vereador e um 
empresário.

de Porto União e na Fundação 
Hospitalar de Três Barras. 
No início do ano passado, ele 
havia assumido a coordenação 
do Curso de Medicina da 
Universidade do Contestado, 
Campus de Mafra, que integra 
a Escola de Medicina.

Em 2004, pelo PRP, 
conquistou 913 votos, assim, 
sendo eleito vereador no 
município de Canoinhas.

Em 2017, Dr. Vagner lançou 
o seu primeiro livro, o romance 
“Amor e Morte”, e neste ano, 
se preparava para lançar sua 
segunda obra.

E m  s u a  p á g i n a  n o 
Facebook, o prefeito de 

Canoinhas, Beto Passos, 
l a m e n t o u  a  m o r t e  d o 
médico: “Médico dedicado, 
amigo e um ser humano 
extraordinário”. Nas redes 
sociais, diversos amigos, 
colegas e personalidades da 
região manifestaram pesar 
pelo seu falecimento. 

Dr.  Vagner tinha 52 
anos, deixou esposa, dois 
filhos, familiares e amigos. 
Seu corpo foi encaminhado 
ao Crematorium Jardim da 
Saudade, em Pinhais/PR. O 
Correio do Norte lamenta 
profundamente sua partida e 
deseja condolências à família 
e aos amigos.
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Notícias ALESC

Assembleia celebra 
os 200 anos de Anita

Governo faz prestação de 
contas para deputados

FOTO DA SEMANA

Mesa-redonda debate 
Lei Maria da Penha

Alunos fora da escola 
acende sinal de alerta 

Avanços nos direitos 
do consumidor em SC

O bicentenário de nasci-
mento de Anita Garibaldi, a 
heroína dos dois mundos,
foi comemorado pela Alesc 
em uma sessão especial. O 
evento destacou fatos da 
vida da cidadã de Laguna, 
considerada a principal mu-
lher na consolidação do mo-
delo republicano no mundo. 
A catarinense participou de 
combates no Brasil e na Itália, 
onde faleceu. 

Em cumprimento à Lei de Responsabilidade Fiscal, a Alesc re-
alizou audiência para ouvir o governo sobre seu desempenho 

financeiro. O relatório, referente aos quatro primeiros meses de 
2021, mostrou evolução positiva, com receita de mais de R$ 10 
bilhões. Deste valor, cerca de R$ 1,3 bilhão foi destinado à saúde, 
um incremento de 24,4% em relação a 2020. O reforço diz respei-
to ao enfrentamento à pandemia de Covid-19. 

A Bancada Feminina da As-
sembleia promoveu uma 
mesa-redonda para celebrar 
os 15 anos da Lei Maria da 
Penha. O trabalho de des-
construção do machismo nas 
novas gerações foi apontado 
como um dos principais de-
safios para consolidar avan-
ços no combate à violência 
contra a mulher. Para espe-
cialistas, não basta punir, é 
preciso prevenir.

Deputados propõem audi-
ência para discutir evasão 
escolar em SC. A preocupa-
ção com o tema surgiu após 
divulgação dos dados de que 
18 mil alunos não retornaram 
às aulas em 2021. O objetivo é 
entender os motivos que têm 
levado tantas crianças a fica-
rem fora da escola, além do já 
conhecido medo de algumas 
famílias devido à pandemia. 

Os deputados aprovaram 
um projeto que dá ao cata-
rinense o direito de escolher 
a melhor data para o venci-
mento da conta de energia 
elétrica. A medida deve evitar 
que consumidores paguem 
multas de atraso por ter uma 
data de pagamento que não 
se encaixa no cronograma 
financeiro. A matéria segue 
para análise do governador. 

bicentenario | Lize Souza interpretou Anita Garibaldi 
durante a sessão, que contou com autoridades, membros de 
institutos culturais e do consulado da Itália no Brasil.

foto: Daniel Conzi/AGÊNCIA AL

@assembleiascwww.alesc.sc.gov.br (48) 99960-1127
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PREVISÃO DO TEMPO
SEXTA - 27/08

Chuvoso durante o dia 
e à noite.

SÁBADO - 28/08 

Chuvoso durante o dia 
e à noite.

DOMINGO- 29/08

Chuvoso durante o 
dia e à noite.

SEGUNDA - 30/08

Sol com muitas 
nuvens e chuva

TERÇA 31/08

Sol o dia todo sem 
nuvens no céu. Noite 

de tempo aberto 
ainda sem nuvens.

QUARTA - 01/09

Sol o dia todo sem 
nuvens no céu. Noite 

de tempo aberto 
ainda sem nuvens.

QUINTA - 02/09

Sol o dia todo sem 
nuvens no céu. Noite 

de tempo aberto 
ainda sem nuvens.
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CRIANÇAS DE IRINEÓPOLIS INICIAM 

APRENDIZAGEM DO CULTIVO DE 
ALIMENTOS

AGRICULTURA FAMILIAR: AGRIF 
INAUGURA SUA SEDE EM PAPANDUVA

DESSECAÇÃO ANTECIPADA, 
EFICIÊNCIA NO CONTROLE 
E QUALIDADE NO PLANTIO 

DIRETO
Estamos cada vez mais 

próximos do plantio da safra 
de verão 21/22 das culturas 
de milho e soja, uma das 
práticas mais ef ic ientes 
para o controle de plantas 
daninhas e também para 
assegurar uma boa qualidade 
de plantio é a dessecação 
antecipada, que deve ser 
realizada aproximadamente 
30 dias antes do plantio, 
quando houver a presença 
de plantas daninhas que 
n ã o  fo r a m  s u p r i m i d a s 
pela primeira aplicação a 
dessecação pode ser feita 
novamente.

O s  b e n ef íc i o s  d e s t a 
prática são vários, o principal 
é a eliminação de plantas 
daninhas infestantes nas 
áreas que serão plantadas 
as culturas de verão, afinal 
estas  plantas  daninhas 
podem afetar negativamente 
a produtividade das culturas 
de interesse devido à disputa 
por água, luz e nutrientes 
do solo, além de favorecer 
a infestação de insetos-

pragas.
O u t r o  b e n e f í c i o 

importante da dessecação 
antecipada é a formação de 
palhada para recobrimento 
do solo, prática que auxilia 
na conservação da umidade 
do solo e na ciclagem de 
nutrientes,  real izando a 
d e s s e c a ç ã o  a n t e c i p a d a 
a palhada estará com a 
umidade adequada para que 
o plantio ocorra da forma 
mais perfeita, possibilitando 
q u e  a  d i s t r i b u i ç ã o  d e 
s e m e n t e s  s ej a  o  m a i s 
próxima da ideal. 

A p e s a r  d e  s e r  u m a 
prática agronômica bastante 
s i m p l e s ,  a  d e s s e c a ç ã o 
antecipada é uma operação 
q u e  t r á s  u m a  s é r i e  d e 
importantes benefícios para 
a lavoura, não representa 
aumento de custos para o 
produtor e pode assegurar 
um “stand” (distribuição de 
plantas na área) muito mais 
uniforme e por conseqüência 
com certeza agregará na 
produtividade da cultura.

No município com o maior 
desfile de tratores do Brasil, 
as crianças aprendem desde 
cedo a importância de plantar e 
cultivar alimentos. Para mostrar 
aos estudantes os benefícios 
d a  a l i m e n t a ç ã o  s a u d á v e l , 
a  importânc ia  de  cu idar  da 
natureza e de contribuir para 
a  construção de  um futuro 
s u s t e n t áve l ,  p ro fe s s o r a s  e 
alunos do pré I e pré II plantaram 
hortaliças, temperos e ervas 
medicinais na Horta da Escola 
M u n i c i p a l  N o s s a  S e n h o r a 
Aparecida. 

 “ A  g e n t e  a c a b a 
desenvolvendo neles o gosto 
pela  al imentação saudável . 
O s  a l u n o s  a p r e n d e m  q u e 
importante até para saúde da 
gente e levam para casa esse 
conhecimento, contando que 
aprenderam a plantar, o que é 
um alimento saudável. É uma 
atividade que começa aqui, mas 
que eles levam para a vida”, conta 
a professora Rosane Corrêa 

Prust.  Para a idealização da 
horta, as professoras contaram 
com o apoio da direção e equipe 
da escola, além do trabalho dos 
profissionais da secretaria de 
infraestrutura, que prepararam 
o espaço e estrutura para os 
canteiros.

Entre o plantio e a colheita, 
os estudantes ficam atentos 
à s  c o n d i ç õ e s  d a  h o r t a , 
comemorando o crescimento 
de cada planta que ajudaram a 
colocar na terra. As alfaces que 
antes eram pequenas, agora 
já foram parar nas refeições 
dos estudantes, que em breve 
devem colher beterrabas na 
horta escolar. As alunas Paola 
Beninca e Alice da Silva, de cinco 
anos, aprovaram a iniciativa. 
“Eu gostei de fazer a horta. A 
gente plantou alface e comeu 
coisas saudáveis”, conta Paola. 
Alice concordou com a colega 
de classe. “Eu gostei muito da 
horta. É comida que faz bem”, 
disse.

A  A s s o c i a ç ã o  d o s 
Agricultores Familiares de Rio 
Pratinha (Agrif), em Papanduva, 
j á  ex i s t e  h á  a l g u m  t e m p o , 
porém, passou um período em 
inatividade. Com a distribuição 
dos  implementos  agr ícolas 
realizada às associações pelo 
Governo do Município no início 
de 2020, os moradores voltaram 
as atividades.

N o  ú lt i m o  s á b a d o ,  2 1 , 
aconteceu a inauguração da 
s e d e ,  o n d e  fo i  r e a l i z a d a  a 
entrega oficial de uma balança 
para pesar gado.

N a  o c a s i ã o  e s t i v e r a m 
p r e s e n t e s  o  p r efe i t o  L u i z 
Henrique Saliba, o vice-prefeito 

Jaime Ianskoski, os secretários 
d a  A g r i c u l t u r a ,  A d e n i z 
Humenhuka e Mario Correia, o 
presidente da AGRIF Ernesto 
Ressel e demais membros da 
Associação.

13º

09º

Crianças atendem as condições da horta 

Inauguração contou com a presença 
de autoridades locais e membros da 

Associação 
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Iniciando uma série de reportagens sobre locais históricos de Irineópolis, CN visitou a casa construída nos anos 20, que já 
hospedou diversas personalidades de Santa Catarina

Acesse o QR Code 
ou o site www.

jornalcorreiodonorte.
com.br e confi ra a 

entrevista exclusiva 
com o proprietário do 

casarão, Roberto Domit
Link para o QR Code: 

Acesse o QR Code ou o 
blog canoinhasimagens.
blogspot.com para ver 
mais fotos e detalhes 

sobre o casarão
Link para o QR Code: 

Fernando Tokarski

Fátim
a Santos

Fátim
a Santos

Fátim
a Santos

Jucelli M
oreira

CASARÃO DOMIT, UMA DAS GRANDES 
EDIFICAÇÕES EM MADEIRA DO BRASIL 

Nesta semana, o Correio 
do Norte inicia uma série 
d e  r e p o r t a g e n s  s o b r e 
alguns locais históricos 
de Irineópolis,  município 
localizado a cerca de 45 
quilômetros de Canoinhas, às 
margens da BR-280, sentido 
Porto União. Tanto na área 
urbana, como nas localidades 
do interior, diversos casarões 
antigos seguem preservados 
no município, resistindo ao 
tempo.

Para iniciar a série, esta 
edição contará um pouco 
sobre a história do “Casarão 
Domit”, localizado logo na 
estrada do acesso principal 
de Irineópolis. O imponente 
casarão amarelo chama a 
atenção de todos que passam 
por ali.

P a r a  e n t e n d e r  a 
i m p o r t â n c i a  h i s t ó r i c a 
da casa para o município, 
vale remontar ao ano de 
1918,  quando o Coronel 
Joaquim Domit foi enviado 
à região, na incumbência 
de pacificar politicamente 
a região, que poucos anos 
antes, havia sido palco da 
Guerra do Contestado. O 
Coronel então decidiu fi xar 
moradia nessas terras, e 
logo iniciou as atividades 
no campo, como a produção 

de erva-mate e extração 
de madeira ,  contando 
com aproximadamente 
500 trabalhadores, que 
atuavam em uma área de 
2,5 mil alqueires de terra, 
cedidas pelo Estado.

O CASARÃO

E m  1 9 2 6 ,  J o a q u i m 
Domit iniciou a construção 
de um grande casarão em 
sua fazenda, com madeira 
benefi ciada ali mesmo. A 
obra foi concluída em 1928. 

Com 18 cômodos, divididos 
em dois andares, o local, 
anteriormente chamado de 
“Casarão da Fazenda São 
Jorge”, hospedou pessoas 
ilustres de Santa Catarina, 
como Adolfo Konder, Nereu 
Ramos, Heriberto Hülse e 

A série de reportagens 
é uma produção conjunta 
de José Rossi Júnior, Fátima 
Santos, Fernando Tokarski e 
Jucelli Moreira. 

Irineu Bornhausen.
A construção de 475 

metros quadrados, tem o pé 
direito de quatro metros de 
altura e 34 quatro janelas, 
que garantem um local 
arejado e com conforto 
térmico.

MUSEU PARTICULAR

A casa foi habitada até o 
ano de 1992, quando faleceu 
a Sra. Sofi a Domit, esposa 
do Coronel. Então, a casa 
fi cou com o neto do casal, 
Roberto Domit de Oliveira, 
que começou a preservar 
a construção, que além da 
estrutura em bom estado, 
contava  com inúmeros 
móveis e utensílios de época. 

Atualmente, o Casarão 
Domit é tombado como 
patr imônio histór ico ,  e 
abriga um museu particular. 
Em cada um dos cômodos, 
os visitantes podem apreciar 
m óv e i s  a n t i g o s ,  t o d o s 
preservados, uma cozinha 
de época, escritório, sala de 
jogos e quartos com roupas 
de cama da década de 1920.

Para visitar o casarão, 
basta entrar em contato 
pelo telefone (47) 3625-
1232 e agendar a visita.

Casarão foi construído entre 1926 e 1928

Cozinha da casa com um fogão de época Sala de jantar, local de encontros da família

Um dos quartos da casa Mesa de jantar
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ENFOQUE VOCÊ EM FOCO
Foto para esta coluna até meio-dia de quarta-feira 

e-mail: redacaocorreiodonorte@gmail.com
WHATSAPP: (47) 98865-7880

ANIVERSÁRIOS
27 DE AGOSTO
Silvino Erhardt

Luana Tayse kogi 
Ariane Pires

Amadeu de Deus Bueno
Lurdes Irene Paul Reinert

Sandra Mara Ferreira
Cassimiro Alambeck
Henrique Tomachutz
Matheus Tomachutz

28 DE AGOSTO
Neuza Izabel Borges dos Santos

Ricardo Pereira Martin

29 DE AGOSTO
Terezinha Leoni Zella

Marcio de Oliveira
Eduardo Wzoreck

Jackson Miguel Silveira
Matheus Rego Toth

Margot Vaz
Miguelina dos Santos pereira de 

Matos
Gilberto Gonchoroski

Marina Bradonski
Cidival Witt

Maria Carmela Fuck Pedrassani
Yasmim Nicolli Ruthes

Valdecir Waldmann
Sérgio Renan Gomes

30 DE AGOSTO
Elvira Domingues das neves

Marlon Pereira
Nilse Ap. Carlos Marcschalk

Maria do Carmo Barcela Moreira
Ana Carolina Bechel de Souza
Robson Renato Caetano Silva 

Carneiro
Adão Sarotti

Plínio Geronimo da Silveira
Rodrigo Roskamp

Giovani Henrique Zacko
Luzia Schiessl de França
Maria do Carmo Moreira

Sali Demikoski

01 DE SETEMBRO
Ana Julia

Edson Bisswurn
Eduardo Henrique Thien

Amadeu Pereira Coutinho
Herbert Vergilio Kitzberg
Fauri Duarte Cavalheiro

Julita Ruthes Pinto
Matheus de Freitas

Viviane Ap Binder da Silva

02 DE SETEMBRO
Tereza Kucarz Muller
Gabriel Assis Bonka

Gilberto Watzko
Francisco Gochinski

Reinaldo Leite
Tereza Muller Kucarz

Narcisio Vielevski
Mirian Trindade

Lili Aparecida Kum
Aline Wendt - 

Rosires Genra de Matias
Raqueli Olsen

Maria Goreti Artner

SOCIAL

MULHERES QUE FAZEM A DIFERENÇA: 
DARLI DAS GRAÇAS COSTA

Nesta semana, conto um pouco 
sobre a trajetória de mais uma 
mulher de destaque na sociedade 
de Canoinhas, a professora Darli. 
“Darli das Graças Costa, nascida 
aos 25/04, f ilha de Antônio 
Souza Costa e Stellita Pacheco 
Costa (ambos im memoriam). 
Iniciou seus estudos no Colégio 
Sagrado Coração de Jesus, até 

formar-se em 1972, professora 
no Curso Normal. Mais tarde, 
formou-se em pedagogia e em 
administração escolar pela UNC, 
em Canoinhas. É pós-graduada em 
Metodologia Científica. Trabalhou 
como professora e secretária de 
escola de 1972 até 2003, quando 
aposentou-se.  Atualmente é 
voluntária da Rede Feminina de 
Combate ao Câncer de Canoinhas 
e participa de ações sociais. Sua 
frase é: “Tudo posso naquele que 
me fortalece”.

Parabéns para a Patricia Franco, que aniversariou no dia 
19/08. Muita saúde, felicidades e sucesso sempre! Desejos de 

seus pais Amauri e Roseli, familiares e amigos.

Magali Lukbe Pazda comemora 
idade nova no dia 01/09. A 
ela toda felicidade do mundo. 
“Parabéns te amamos!” De seu 
esposo Ernani, filhos Henrique 
e João Pedro, amigos e demais 
familiares.

Parabéns para Marajoara D Oliveira, que 
comemora seu aniversário no dia 30/08. Que 
seus sonhos se realizem e que a felicidade 
seja constante em sua vida. Desejos de seu 
namorado João, seus pais Sebastião e Lena, 

seus irmãos e familiares.

SOELI BERTÃO BONA
Canoinhas
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A assinatura do 
c o n v ê n i o  e n t re  a s 
instituições ocorreu 
n a  ú lt i m a  q u i n t a -
feira, 19, no Campus 
de Curitibanos, com a 
presença da reitora Dra. 
Solange Sprandel da 
Silva, Vice-reitor, Dr. 
Luciano Bendlin, Pró-
reitora de Administração 
e  P l a n e j a m e n t o , 
p r o fe s s o r a  Te r e s a 
Cristina Rehm Parisotto, 
a Diretora do Campus de 
Curitibanos, professora 
Cristina Maria Agostini 
M o r a e s  E h r h a r d t , 
D i r e t o r  E s t a d u a l 
da ESA, Dr.  Marcus 
Vinícius Motter Borges;  
Conselheiro Federal 
da  OAB,  Dr .  Paulo 
Marcondes Brincas; 
Diretor Regional da ESA, 
Dr. Edgar José Galilheti, 
e o Coordenador do 
Curso de Direito de 
Curitibanos, Dr. Jeison 
Francisco de Medeiros. 
Na ocasião, Dr. Marcos 
Vinícius ministrou a 
Aula Magna sobre o 
tema “As técnicas da 
atual Advocacia Cível”.

 Reitora Solange e o Dr. Marcos Vinicius no ato de assinatura do convênio

UNC E ESA/OAB LANÇAM PÓS EM ADVOCACIA 
CONTEMPORÂNEA

MARGARETH LUCIANE ZIEMANN

STERN-ETH
e-mail: ethzie@gmail.com

Flasches para Stern -Eth

Jantar comemorativo ao dia do advogado realizado pela 
OAB- Canoinhas no restaurante Doces e Fricotes

Presidente da Facisc Sérgio Rodrigues Alves com presidente da 
Associação de Rio negrinho Casciane Antunes e Miriam Herbst de 

Lima e Margareth Luciane Ziemann do NUME - Canoinhas

A  P ó s - g r a d u a ç ã o 
s e r á  o f e r t a d a 
simultaneamente nos 
Campi de Canoinhas, 
Concórdia, Curitibanos 
e Rio Negrinho, sendo 

60% da carga horária com 
aulas presenciais e 40% 
com aulas a distância. 
A carga horária total do 
curso é de 360h, sendo 
dividida em Módulos 
focando nas áreas de 

Direito Processual Civil, 
Penal, Previdenciário, 
Trabalhista, Tributário 
e Direito Digital. Serão 
ofertadas apenas 40 
vagas por campus e 
as inscrições já estão 

abertas gratuitamente no 
site www.unc.br

A  r e i t o r a  d a  U n C , 
Solange Sprandel da Silva, 
disse que a Pós-graduação é 
diferenciada, com percurso 
metodológico focado em 
ferramentas distintas, com 
a presença de profissionais 
brilhantes da área do direito 
e comprometidos com a 
advocacia. “Em um mundo 
de mudanças, estamos 
vivendo um momento de 
rupturas, é justamente 
n e s t e  m o m e n t o  q u e 
precisamos oferecer um 
novo projeto, e essa Pós 
é algo totalmente novo 
no contexto brasileiro”. 
O  Diretor  Geral  ESA/
SC - Dr. Marcus Vinícius 
Motter Borges salientou 
que “o novo advogado 
t e m  q u e  s u r fa r  p o r 
t e m a s  fu n d a m e n t a i s , 
como análise econômica 
do Direito, tecnologia, 
inteligência artificial e, esse 
novo perfil, precisa estar 
muito adaptado a uma 
nova advocacia, de forma 
a gerenciar o seu próprio 
negócio, seu escritório”.
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ADOLESCENTES COMEÇARÃO A SER 
VACINADOS NO DIA 1º EM SC

A  v a c i n a ç ã o  d o s 
adolescentes, com idade 
entre 12 e 17 anos, contra 
a covid-19, começa no dia 
1º de setembro, logo após 
finalizada a aplicação da 
primeira dose na população 
adulta, com 18 anos ou mais. 
A estratégia já havia sido 
autorizada pelo Ministério da 
Saúde (MS) e será realizada 
apenas com doses da vacina 
Pfizer, única aprovada pela 
Anvisa, até o momento, para 
a faixa etária. 

D e s t a  f o r m a ,  o s 
municípios catarinenses 
deverão dest inar  10% 
das doses recebidas para 
vacinar os adolescentes com 
comorbidades, deficiência 
permanente grave, gestantes, 
puérperas e lactantes; e os 
outros 90% para a aplicação 
nos demais adolescentes, 
por faixa etária, sempre 
de forma decrescente, da 
maior idade para a menor, 
conforme o envio das doses 
pelo Ministério da Saúde.

“Def in imos com os 
municípios que a vacinação 
dos adolescentes começa no 
dia 1º de setembro. Estamos 
conseguindo cumprir a 
projeção de vacinar os adultos 
com a primeira dose até fi nal 
de agosto. É fundamental 
que todos compareçam no 
prazo correto para completar 
a imunização com a segunda 
dose. Também estamos 
prontos para iniciar o reforço 
para os idosos, conforme o 
envio de doses por parte do 
Ministério da Saúde”, projetou 
o governador Carlos Moisés.

“Só foi possível chegar a 
esse avanço na vacinação por 
uma política de fato tripartite, 
onde o Estado trabalhou em 
conjunto com o Ministério da 
Saúde e com os municípios. 
Foi por nossa solicitação 
que a CIB, que é pactuada 
com todos os secretários 
municipais de Saúde, discutiu 
a vacinação de início imediato 
para adolescentes com 

Critérios para a vacinação deste público foram defi nidos por uma comissão que contou com a presença de Canoinhas

Acompanhe o calendário de 
vacinação na região acessando o 

QR Code:

SAÚDE

NOVO ENDEREÇO

/unimedcanoinhas @unimedcanoinhas

Rua 12 de Setembro, 760 - Centro de Canoinhas

Vacinação dos adolescentes diminuirá a circulação do vírus 

Carol G
ibowski

comorbidades. Igualmente, 
a partir de setembro, todos 
os adolescentes entre 12 
até 17 anos começam a ser 
vacinados em SC. É um fato 
histórico e que nos move 
adiante para um cenário 
pós-pandêmico”, destacou 
o secretário André Motta 
Ribeiro.

O super intendente 
de vigilância em saúde, 
Eduardo Macário, destacou 
a importância da vacinação 
dos adolescentes. “Para 
reduzirmos a circulação do 
vírus no estado precisamos 
que o maior número de 
pessoas possível esteja 
vacinada. Solicitamos que 
os jovens compareçam aos 
locais de vacinação, a partir 
de setembro, e continuem 
fazendo o uso das medidas 
preventivas como uso 
de máscara, higienização 
das mãos e adotando o 
distanciamento social”, 
conclui. 

Os critérios para a 
vacinação deste público 
foram defi nidos e pactuados 
entre estado e municípios 
na reunião da Comissão 
Intergestores Bipartite (CIB) 
realizada nesta terça-feira, 
24. Canoinhas participou 

dessa comissão. “Estamos 
preparados para seguir 
com o calendário definido 
em conjunto”, afirmou a 
secretária de saúde do 
município, Kátia Oliskowski, 
após a reunião realizada em 
Florianópolis.

A  e s t i m a t i v a 
p o p u l a c i o n a l  d o s 
adolescentes de 12 a 17 
anos, em Santa Catarina, é 
de 549.894 pessoas (dados 
IBGE, 2020).

DOSE DE REFORÇO

A aplicação de uma 
dose de reforço para os 
idosos e pessoas com 
imunossupressão, com 
esquema vacinal há mais de 6 
meses, também foi pactuada 
na reunião CIB desta terça. 
As doses para essa ação 
serão disponibilizadas a 
partir do mês de setembro, 
concomitante a vacinação 
dos adolescentes no Estado.

Mais detalhes sobre 
como se dará essa ação 
serão divulgados pela 
Secretaria de Saúde de Santa 
Catarina nos próximos dias, 
a partir do recebimento de 
novas doses do Ministério 
da Saúde.
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DIA DO NUTRICIONISTA 
E  DO PROFISSIONAL DE 

EDUCAÇÃO FÍSICA

Na próxima terça-feira, 31 de agosto, é comemorado o 
Dia do Nutricionista. Já na quarta-feira, dia 1º de setembro, é 
celebrado o Dia do Profi ssional de Educação Física. Ambos os 
profi ssionais são de suma importância para a saúde e bem-
estar das pessoas, e também, para o emagrecimento.

O Dia do Nutricionista é comemorado em 31 de agosto, em 
virtude da criação da Associação Brasileira de Nutricionistas 
(ABN), que ocorreu no mesmo dia, em 1949. Essa Associação 
foi substituída pela Federação Brasileira de Nutricionistas e 
atualmente, pela Associação Brasileira de Nutrição (Asbran). 
O nutricionista é aquele que se graduou na área de Nutrição. 
Ele é o profi ssional da saúde que estuda os alimentos e 
seus efeitos no organismo humano, e pode ser dividida 
em seis esferas: Nutrição Clínica, onde o nutricionista faz 
um diagnóstico nutricional para elaborar uma dieta que 
atenda às necessidades do paciente; Nutrição Coletiva, onde 
se cuida da saúde de um grupo de pessoas, atuando em 
restaurantes, escolas, refeitórios, cozinhas industriais ou 
na área de vigilância sanitária; Nutrição Esportiva, voltada 
para pessoas que realizam algum esporte ou atividade física 
e tem como objetivo melhorar o desempenho físico dos 
atletas e otimizar a recuperação pós-exercício; Indústria de 
Alimentos, controlando a qualidade dos alimentos produzidos 
e acompanhando todo o processo de produção; Marketing 
Nutricional, onde o profi ssional faz uma análise do produto, 
identifi cando o público-alvo, e defi nindo a melhor maneira de 
informar o consumidor sobre a importância nutricional daquele 
produto; e a área de Pesquisa Científi ca, onde o nutricionista 
pode desenvolver novos alimentos ou pesquisar sobre os 
efeitos que determinado alimento exerce no organismo do ser 
humano. Esse trabalho pode ser realizado em laboratórios, 
indústrias alimentícias, institutos de pesquisa e universidades.

Já o Dia do Profi ssional de Educação Física, comemorado 
em 1º de setembro, tem como objetivo valorizar o profi ssional, 
e foi escolhida por ser o dia em que entrou em vigor a que 
regulamentou a profissão e criou o Conselho Federal e 
os Regionais de Educação Física. A principal função do 
Educador Físico, é promover a saúde por meio de atividades 
corporais. Segundo o Conselho Federal e os Regionais da 
área, é considerado um profi ssional de Educação Física aquele 
que realiza as atividades de: Professor de Educação Física, 
Técnico Desportivo, Treinador Esportivo, Preparador Físico, 
Personal Trainer, Técnico de Esportes; Treinador de Esportes; 
Preparador Físico-corporal; Professor de Educação Corporal; 
Orientador de Exercícios Corporais; Monitor de Atividades 
Corporais; Motricista e Cinesiólogo. Para exercer a profi ssão, é 
necessário ter curso superior e estar devidamente registrado 
no conselho. 
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HOJE, 27/08, É O DIA DO CORRETOR DE IMÓVEIS 
Hoje, 27, é comemorado o Dia Nacional do Corretor de 

Imóveis, que homenageia o profi ssional que se dedica à 
mediação das negociações do mercado imobiliário. Esse 
profi ssional desenvolve estratégias de marketing das 
propriedades que pretendem vender, aconselham 
e investigam as ofertas para os interessados em 
comprar ou vender um imóvel.

ORIGEM

A profissão de Corretor de Imóveis 
surgiu no começo do século XX, para que 
tivesse um intermediador no processo de 
locação, compra e venda de casas, apartamentos, 
salas comerciais, barracões, terrenos e negócios. No 
Brasil, os primeiros profi ssionais do ramo surgiram 
durante a presidência de Getúlio Vargas.

A PROFISSÃO

No Brasil, somente o corretor de imóveis é 
autorizado a intermediar transações imobiliárias, 
como estabelece a legislação que regulamentou a 
profi ssão (Lei 6.530/78 e Decreto 81.871/78). Mas não é 
apenas a determinação legal que faz este profi ssional ser 
essencial na hora de comprar, vender ou alugar um imóvel. 
Para ser um corretor, é preciso estudar, ter formação específi ca 
e um registro emitido pelo Creci. Bem diferente do passado, 
quando bastava ser um bom vendedor, hoje ele precisa entender de 
todos os aspectos da gestão imobiliária: conhecer as variadas formas 
de fi nanciamento habitacional, estar atualizado com as mudanças na 
legislação, ter amplo domínio do mercado e de sua evolução.

O corretor é um profi ssional pronto para compreender as necessidades 
dos clientes. A imobiliária ou o corretor, têm a responsabilidade de pesquisar 
e apresentar o imóvel aos interessados, facilitando o encontro da moradia ideal. 
Eles também assessoram as partes em toda transação imobiliária até o fechamento 
do negócio.
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CURTAS & OBJETIVAS
LÚCIO COLOMBO

e-mail: milenarfm@gmail.com

BLOG: luciocolombo.blogspot.com.br

MDB DE SANTA CATARINA AGENDA 
ELEIÇÕES PRÉVIAS PARA 15 DE FEVEREIRO

GRUPO NOVA VIDA

EDUÇÃO RECEBE NOVOS ÔNIBUS 
ESCOLARES

SILVIO DREVECK: -  “O 11 TERÁ 
CANDIDATO A GOVERNADOR EM 2022”

Os três pré-candidatos à governador pelo MDB, deixaram as 
divergências de lado e decidiram pela unidade do partido. 

São eles: -> Antídio Lunelli, prefeito de Jaraguá do Sul; Celso 
Maldaner, deputado federal e presidente estadual do MDB; e o 

senador, Dário Berger

Os veículos entregues no início da semana, respeitam o padrão do
Programa Caminho da Escola, aprovado pelo MEC e pelo Inmetro 

como o melhor modelo para o transporte dos estudantes do 
ensino básico. Os ônibus têm capacidade para 54 e 44 lugares, 

respectivamente, equipados com todos os itens de segurança

Os componentes do grupo, a partir da esquerda, em pé: Arno 
Henrique,  João Cezar, Sidnei Wagner (Zizo), Júlio Andrei, 

João Pedro, e Gilson Cabral

Com discursos de unidade, 
o MDB catarinense definiu 
por aclamação, na manha 
de ontem, segunda-feira, dia 
23, em Florianópolis,  a data 
de 15 de fevereiro de 2.022 
como a data para a realização 
das prévias que escolherão 
o candidato da sigla para o 
governo do Estado. 

-  Antes disso,  os três 
pré-candidatos do partido, 
d e p u t a d o  fe d e r a l  C e l s o 
Maldaner, o senador Dário 
Berger e o prefeito de Jaraguá 
do Sul, Antídio Lunelli, terão 
autonomia para buscar o 
entendimento entre eles e 
definir quem será o candidato.- 
Caso houver consenso, não 
haverá necessidade de realizar 
as prévias.  

- O diretório escolheu a 
data de 15 de fevereiro. E nada 
impede que junto com o Antídio 
e o Dário encontremos uma 
proposta antes da data da 
prévia. - O MDB unido é a força 
para a vitória em 2022”, disse 
Maldaner. Os emedebistas 
t a m b é m  d ef i n i r a m ,  p o r 
unanimidade, que havendo 
a realização de prévias, os 
d i re t o r i a n o s  m u n i c i p a i s , 
prefeitos, vices e vereadores 
terão direito a voto. Além disso, 
uma comissão foi formada para 

Depois de uma longa 
temporada de ensaios e de 
algumas lives, durante os 
meses da Pandemia, o Grupo 
Nova Vida, sob a batuta do 
carnavalesco Zizo (Sidnei 
Wagner), a rapaziada está 
mais que afinada par iniciar 
uma série de apresentações 
em Irineópolis e Região. 
Já no dia 3 de setembro, 
o “avant première” n ou 
seja, primeira aparição em 
público, no Saloon Sabores 
do Sul, o show começa às 20 
horas. – No repertório, uma 
trilha musical de respeito: 
começando pelo samba de 
raiz  de Adoniran Barbosa, 
Demônios Garoa, Ataulfo 
A lve s ,  a l é m  d e  s a m b a s 
de autores e cantores da 
nova geração. Na vertente 

tratar das candidaturas a 
deputado estadual e federal. 
- “A minha preocupação é o 
MDB ganhar a eleição, disse 
o senador Dário Berger. 

“ P e l a  f o r ç a ,  p e l a 
capi lar idade que temos, 
pelo exemplo que somos e 
unidos chegaremos ao nosso 
objetivo”, afirmou o presidente 
da associação dos Prefeitos 
do MDB, prefeito de Jaraguá 
do Sul, Antídio Luneli. - Os ex-
governadores Paulo Afonso e 
Eduardo Moreira, bem como 

o líder da bancada estadual, 
Valdir Cobalchini, o presidente 
da Assembléia Legislativa, 
deputado Mauro De Nadal, e 
o vice-presidente nacional do 
MDB, Carlos Chiodini, entre 
outras lideranças, também 
falaram em tom de unidade. 
Comissão para tratar das 
candidaturas a deputado 
estadual e federal: 

Ronaldo Benedet. Mauro 
Mariani, Gilberto Agnoli, João 
Carlos Grando, Eliseu Mattos 
e Moacir Sopelsa.

A secretária de Educação do 
Município de Irineópolis, Chirlei 
Aparecida Lezan Kuyawa, está 
feliz da vida. O prefeito Lademir 
Arcari acaba de entregar para 
a sua repartição, dois novos 
ônibus escolares da marca Volare, 

fabricados especialmente para 
transitar em estradas rurais.  
Lademir destaca que os veículos 
foram adquiridos com recursos 
próprios do munic íp io ,  num 
investimento no valor global de 
R$ 585 mil.

No seu programa “Conversa 
em Dia”, divulgado no dia 22 de 
agosto no Youtube, o jornalista 
Upiara Boschi, entrevistou 
o deputado estadual Sílvio 
Dreveck, do PP. (foto). -- O 
parlamentar progressista fez 
um breve relato sobre a sua 
trajetória política em São Bento 
do Sul e Planalto Norte, além 
de responder uma série de 
questionamentos sobre o seu 
futuro político. 

- Dreveck opinou também, 
a respeito do posicionamento 
do seu partido para as eleições 
a governador em 2022.  – “Pela 
primeira vez na história, nosso 
partido começou um debate 
mais de um ano antes sobre 
candidatura proporcional e 
majoritária. Nunca  tínhamos 
f e i t o  i s s o  c o m  t a n t a 
antecedência. -- Terminamos 
agora a poucos dias as reuniões 
virtuais de todo o Estado. Isso 
é um debate muito legal, muito 
bom. 

- Decidimos, baseados 
na lei eleitoral atual, que o 
partido vai ter 40 candidatos a 
deputado estadual, respeitando 
a cota das mulheres, e vai ter 
os 16 candidatos a deputados 
federais”,  pontuou Sílvio 
Dreveck. .

Upiara: Quem são nossos 
candidatos a governador? 

Dreveck :  “O prefe i to 
Joares Ponticelli e o senador 
Esperidião Amin. Eles têm a 
missão de conduzir o processo. 
Ag o r a  t e m o s  q u e  fa z e r 
alguns encontros regionais 
presenciais, temos que ir 
para as cidades em que nós 
precisamos buscar lideranças. 
Feito isso, lá na frente, os dois 
ficaram com o compromisso 
de sentar e dizer “olha, você é 
o candidato e eu vou te ajudar”.

- O senhor acha que em 
2022 vai voltar a votar no 11 
para governador, o que não 
acontece desde 2010?

“A nossa decisão partidária 
é de que o 11 tem que ter 
candidato. Nós temos hoje três 
deputados estaduais agora 
com o secretário (Altair Silva, 

da Agricultura), quatro. Isso é 
pouco para atender o Estado de 
Santa Catarina. Nossa meta é 
sete deputados estaduais, três 
federais, eleger o governador. 
Se não tiver o 11, não elege.

- Dreveck afirma que o 
Progressistas terá candidato 
ao governo em 2022 e que 
decisão será conduzida por 
Ponticelli e Amin. 

- O senhor acredita na 
possibilidade do presidente 
Bolsonaro virar 11 também, 
filiar no Progressistas?

“Eu penso que tanto o 
Bolsonaro como o próprio 
governador, eles têm um prazo 
lá na frente para definir. Cabe 
a eles decidirem. No caso do 
Bolsonaro, ele vai tomar uma 
decisão agora? Acredito que 
não. Ele vai deixar lá na frente. 
Mas é possível que possa vir.

- No caso do presidente 
Bolsonaro, diferentemente 
de Moisés, ele tem uma 
tropa para filiar no partido 
que ele escolher. Aqui em 
Santa Catarina, especialmente, 
aquela tropa eleita com ele em 
2018 cabe no Progressistas?

Nós não vamos vetar 
ninguém. De jeito nenhum, 
pelo contrário, quanto mais 
lideranças, sem problema 
nenhum. Obviamente não 
sei  se todos vão querer 
acompanhar.  

- O senhor será candidato a 
deputado estadual em 2022?

Não, eu sou pré-candidato 
a deputado federal. Estou no 
quarto mandato de deputado 
estadual, com este meio 
mandato. Principalmente 
na minha região o eleitor 
já votou muitas vezes para 
estadual e vejo que tem um 
espaço enorme na região 
(para deputado federal) 
porque o deputado Mauro 
Mariani (Mdb) não é mais 
candidato. Então, como disse 
no início, nós perdemos dois 
deputados estaduais e um 
federal. Espaço existe, nós 
só temos que converter isso 
em voto.

do pagode tradicional, o 
grupo vai tocar músicas 
dos grupos, Raça Negra, 
Revelação, Fundo de Quintal 
e Turma do pagode. Tem 
também uma agenda bem 
ensaiada de românticas, 

passando por Benito de 
Paula, Luiz Ayrão, Vando, 
entre outros.  

-  Depois do Saloon, 
vem aí uma mini-tournée 
por Canoinhas e outros 
municípios da região. 
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N a  q u a r t a - f e i r a , 
25, a policiais militares 
deslocaram até a rua José 
Manoel Correa, bairro São 
Cristóvão, em Três Barras, 
por solicitação do Copom.

Ao chegar no local, havia 
grande movimentação 
de populares e equipes 
d e  e n f e r m e i r a s .  D e 
acordo com relatos dos 
moradores, a vítima já tinha 
medida protetiva contra o 
ex-companheiro. Ambos 
residiam em Joinville, e após 
terminar o relacionamento, 
a vítima voltou a residir em 
Três Barras.

Nesta quarta-feira, a 
mulher soube que o ex-
companheiro havia viajado 

de Joinville à Três Barras, e 
para evitar confronto, não 
foi ao trabalho, mas saiu 
com sua mãe para levar 
crianças até a escola. Nesse 
momento o ex, começou a 
persegui-las. 

Quando retornaram 
para casa, o autor começou 
a desferir golpes de faca 
na ex-companheira e na 
mãe da vítima. O irmão 
da vítima, ao presenciar a 
cena, tentou salvar a mãe 
e irmã atirando com uma 
Espingarda, Calibre .22, mas 
não soube dizer se acertou 
o agressor. Posteriormente 
ao disparo, entrou em luta 
corporal com o agressor, 
sendo lesionado no braço 

esquerdo, mas tomou-lhe 
a faca e desferiu alguns 
golpes para se defender 
e  se  desvenc i lhar  do 
agressor.

Ao chegar no local, a 
guarnição providenciou 
o isolamento da área e 
ajuda ao atendimento pré-
hospitalar das vítimas. A 
Polícia Civil e IGP também 
foram acionados.

A mulher, T. C. L. S. de 
23 anos não resistiu aos 
golpes de faca e faleceu. 
Seu corpo foi sepultado 
no cemitério municipal 
de Três Barras. Seu ex-
companheiro C. A. B. R. de 
32 anos, teve seu corpo 
levado para Joinville.

N a  m a d r u g a d a  d e 
segunda-feira,  23, por 
volta das 1h45, a polícia foi 
acionada para averiguar 
a situação de um veículo 
VW Virtus que havia sido 
roubado na cidade de Rio 
Negrinho durante a noite 
de domingo, 22. Conforme a 
empresa de monitoramento 
e rastreamento, o veículo 
e s t a r i a  n a  c i d a d e  d e 
T r ê s  B a r r a s .  D i a n t e 
d e  i n f o r m a çõ e s ,  f o i 
deslocado até a Avenida 
Abrahão Mussi,  bairro 
São Cristóvão, sendo que 
quando a guarnição da 
PM estava chegando no 
local,  um homem saiu 
para a rua, e quando viu a 
guarnição saiu correndo, 
então fo i  abordada a 
casa e tentado capturar 
o referido, porém este 
pulou o muro dos fundos 
da casa e se embrenhou na 
mata. Ao abordar o veículo 
foram encontrados em 
seu interior três homens, 
sendo então realizado 
busca pessoal e veicular 

N a  s e g u n d a - fe i r a , 
23, por volta das 17h40, 
p o l i c i a i s  m i l i t a r e s 
receberam informações de 
um homem com mandado 
d e  p r i s ã o  a t i v o  p e l a 
Comarca de São Mateus 
do Sul/PR e que o mesmo 
estava em uma residência 

na Rua Projetada, bairro 
Bom Jesus, no município de 
Três Barras.

No local,  o homem 
foi encontrado e então 
dado voz de prisão, sendo 
conduzido e entregue 
na  Unidade Pr is ional 
Avançada de Canoinhas.

No último sábado, 21, policiais do 3º 
Batalhão de Polícia Militar compareceram 
à festa de aniversário de quatro anos 
da pequena Marina. O fato aconteceu no 
município de Porto União. Para comemorar a 
data, a menina que é fã da Polícia Militar de 
Santa Catarina (PMSC) ganhou uma festa com 
o tema da instituição.

N a  o p o r t u n i d a d e ,  u m a  g u a r n i ç ã o 
compareceu no evento e proporcionou uma 
interação da aniversariante com uma viatura 
da PMSC. Finalizando a visita, um policial da 
Central Regional de Emergências também 
desejou felicitações via rádio em nome da 
instituição para a menina.

HOMEM MATA EX-COMPANHEIRA E É MORTO 
PELO EX-CUNHADO EM TRÊS BARRAS

VEÍCULO FURTADO EM RIO NEGRINHO 
É RECUPERADO EM TRÊS BARRAS

HOMEM É PRESO EM 
TRÊS BARRAS

POLÍCIA ENCONTRA COCAÍNA, 
MACONHA E ECSTASY EM CANOINHAS

POLÍCIA MILITAR 
PARTICIPA DE 
ANIVERSÁRIO 

TEMÁTICO EM PORTO 
UNIÃO

e nada foi encontrado. Ao 
verificar a identificação do 
veículo foi constatado ser o 
veículo tomado de assalto. 
Foi dada voz de prisão aos 
envolvidos e conduzidos 
para a Delegacia de Polícia 
Civil. Na residência foram 
encontrados cartões de 
banco e uma CNH, as 
quais foram apreendidas 

e entregues na delegacia. 
Dentro do veículo havia 
uma mala, dois aparelhos 
celulares, pertencentes 
aos envolvidos e uma 
caixa de aparelho celular 
pertencente a vítima. A 
guarnição conduziu o 
veículo em comboio até a 
delegacia de Polícia para 
os procedimentos cabíveis.

Na noite de sábado, 
21 ,  pol ic ia is  mi l i tares 
apreenderam 353 gramas 
de cocaína, prontas para 
a comercialização, 357 
gramas de maconha, dois 
comprimidos de ecstasy e 51 
gramas de uma substância 
branca não identificada, 
além de dinheiro em espécie 
e dois aparelhos celulares. 

Durante a ação, que 
aconteceu na Rua Clemente 
Procopiak, bairro Campo da 
Água Verde, no município de 
Canoinhas, duas pessoas 
foram detidas suspeitas de 
envolvimento com o tráfico 
de drogas.
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*AS TABELAS SE REFEREM AOS JOGOS QUE ACONTECERAM 
ATÉ A MANHÃ DESTA QUINTA-FEIRA, 26/08/2021.

BRASILEIRÃO SÉRIE A
BRASILEIRÃO SÉRIE C

BRASILEIRÃO SUB-20

X
X
X
X
X
X
X
X
X
X

X
X
X
X
X

X
X
X
X
X

X
X
X
X
X
X
X
X
X
X

17ª RODADA

13ª RODADA                        GRUPO A

13ª RODADA                        GRUPO B

10ª RODADA

SÁB 21/08 17:00          Atlético-GO  1     1  Chapecoense
SÁB 21/08 19:00                Grêmio  2     0  Bahia
SÁB 21/08 21:00           Juventude  1     1  Fortaleza
DOM 22/08 11:00           Palmeiras  0     2  Cuiabá
DOM 22/08 16:00                Ceará  1     1   Flamengo
DOM 22/08 16:00       Athletico-PR   0    1  Corinthians
DOM 22/08 18:15               Santos  2    2   Internacional
DOM 22/08 20:30                 Sport  0    1   São Paulo
SEG 23/08 20:00          Fluminense  1    1   Atlético-MG
SEG 23/08 20:00         América-MG  0    2   Bragantino

SEX 20/08 20:00        Botafogo-PB   1    2   Floresta
SÁB 21/08 15:00           Ferroviário   0   0   Tombense
SÁB 21/08 17:00               Manaus   2   0   Altos
DOM 22/08 18:00     Volta Redonda  2    2  Paysandu
SEG 23/08 20:00          Jacuipense   1   1   Santa Cruz

SÁB 21/08 11:00        São José-RS   1    1   Novorizontino
SÁB 21/08 17:00              Mirassol   0    1   Figueirense
SÁB 21/08 19:00                Paraná  1     1   Ituano
DOM 22/08 11:00             Criciúma  3    1   Oeste
DOM 22/08 16:00        Botafogo-SP  1   2   Ypiranga-RS

SÁB 07/08 10:00        América-MG   3    1   Botafogo
SÁB 07/08 10:00                 Vasco   0    1   Athletico-PR
SÁB 07/08 15:00         Atlético-MG   1    0   Sport
SÁB 07/08 16:00            São Paulo  0    1   Cruzeiro 
DOM 08/08 15:00                 Bahia  2    2   Grêmio
DOM 08/08 15:00         Fluminense  4    3   Santos 
DOM 08/08 15:00      Internacional   1   0   Flamengo
DOM 08/08 15:00            Fortaleza  5    2   Chapecoense
DOM 08/08 15:00                 Ceará  1    1   Atlético-GO
DOM 08/08 16:05         Corinthians  2    2   Palmeiras

BRASILEIRÃO SÉRIE B

X
X
X
X
X
X
X
X
X
X

20ª RODADA
SEX 20/08 19:00                    Avaí   1   2   Coritiba
SEX 20/08 21:30              Cruzeiro   1   0    Confi ança
SÁB 21/08 16:30                 Vitória  1    0   Guarani
SÁB 21/08 19:00         Operário-PR  2    0   Vasco
SÁB 21/08 21:00                  Remo  1    2   CRB
DOM 22/08 11:00            Botafogo  3    2   Vila Nova
DOM 22/08 16:00                 Goiás  2    2   Sampaio Corrêa
DOM 22/08 18:15            Londrina   0    0   Brasil de Pelotas
DOM 22/08 20:30        Ponte Preta   3   0   Brusque
TER 24/08 21:30                    CSA   0   1   Náutico

CATARINENSE 2021 SÉRIE B
A SÉRIE B DO ESTADUAL CONTA COM A PARTICIPAÇÃO DO NAÇÃO 

ESPORTES DE CANOINHAS

X
X
X
X
X

13ª RODADA INICIAL - TURNO/RETURNO
23/08 15:00                   GUARANI   0    1  CARLOS RENAUX 
24/08 15:00                       NAÇÃO  2    0   FLUMINENSE 
23/08 15:00     ATL. CATARINENSE   1    1   CAÇADOR 
22/08 11:00                   TUBARÃO  2     1  INTERNACIONAL 
22/08 16:00                 CAMBORIÚ  0     2  BARRA 

26/08/2021 Derw0757_TABELA_POR_FASEB

egol.fcf.com.br/sisgol/Derw0757_TABELA_POR_FASEB.asp?SelStart1=&SelStop1=&SelStart2=377&SelStop2=377&SelStart3=&SelStop3=&Sel… 1/1

INICIAL - TURNO/RETURNO

Classificação P J V E D GP GS SG CA CV

1° CAMBORIÚ 34 13 11 1 1 32 5 27 34 1

2° BARRA 29 13 8 5 0 23 7 16 37 2

3° NAÇÃO 26 13 8 2 3 22 11 11 41 4

4° CARLOS RENAUX 18 13 5 3 5 24 19 5 37 2

5° GUARANI 17 13 4 5 4 11 15 -4 41 5

6° TUBARÃO 16 13 4 4 5 14 20 -6 44 3

7° INTERNACIONAL 12 13 3 3 7 13 22 -9 33 3

8° ATLÉTICO CATARINENSE 11 13 2 5 6 16 27 -11 41 3

9° CAÇADOR 9 13 1 6 6 10 18 -8 34 1

10° FLUMINENSE 4 13 0 4 9 5 26 -21 33 2

P - Pontos J - Jogos V - Vitórias E - Empates D - Derrotas GP - Gols Pró GS - Gols Sofridos SG - Saldo de Gols
CA - Cartões Amarelos CV - Cartões Vermelhos
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Capitão Jean Carlos (centro), foi decisivo para a vitória dos canoinhenses 

Primeira-dama, Késia Martins, Rosamaria, governador Carlos Moisés 
e o presidente da Fesporte Kelvin Soares na entrega da comenda 

Embaixadora do Esporte Catarinense 

Jogador já defendeu as cores do Vasco, Fluminense, Cruzeiro, Atlético 
Mineiro, Sport e Corinthians 

Márcio Kabeça e o filho Juninho, que compõe a equipe de Santa 
Catarina, estão se destacando no cenário nacional
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Júlio Cavalheiro
D

ivulgação/Brusque
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COM DOIS GOLS DE JEAN CARLOS, NAÇÃO 
CANOINHAS BATE FLUMINENSE EM CASA

ROSAMARIA, DO VÔLEI, RECEBE DIPLOMA DE 
EMBAIXADORA DO ESPORTE CATARINENSE

COM PASSAGENS POR GRANDES CLUBES DO 
BRASIL, MARLONE CHEGA AO BRUSQUE

PAI E FILHO, 
CATARINENSES LIDERAM 
O BRASILEIRO DE DRIFT 

EM SUAS CATEGORIAS

ENCERRAMENTO DAS ATIVIDADES

O 
Nação Esportes 
Canoinhas venceu 
o Fluminense de 
Joinville,  nesta 

tarde, por 2 a 0, pelo 
Campeonato Catarinense 
da Série B, no estádio 
Ditão.  Os gols foram 
assinalados pelo artilheiro 
Jean Carlos.
Com o controle da partida, 
o Leão foi pouco ameaçado. 
Contando com a estrela de 
Jean, com um gol em cada 
tempo, o Nação garantiu 
os três pontos.
O Nação está cada vez 
mais próximo do primeiro 
o bj e t i v o  t r a ç a d o :  a 
classificação para a Copa 
Santa Catarina de 2022.
Com o DNA formador, 

R 
o s a m a r i a 
M o n t i b e l l e r , 
medalhista de prata 
nos jogos olímpicos 

de Tóquio, natural de Nova 
Trento, foi homenageada 
pelo Governo do Estado 
e recebeu o diploma de 
Embaixadora do Esporte 
Catarinense. A Comenda 
foi entregue durante a 
homenagem aos atletas 
olímpicos catarinenses, 
realizada em Florianópolis.
“Me sinto honrada pela 
homenagem. Tenho muito 
orgulho de onde nasci e 
cresci. Amo o nosso estado 
e espero que a nossa 
participação nos jogos 
olímpicos sirva de inspiração 
para que possamos trazer 
cada vez mais medalhas 
para Santa Catarina”.
O primeiro ato de Rosamaria 
como Embaixadora do 
E s p o r t e  C a t a r i n e n s e 
foi uma visita a sede da 

N
a  t a r d e  d e s t a 
terça-feira, 24, o 
Brusque anunciou 
a contratação do 

atacante Johnath Marlone 
Azevedo da Silva, de 29 
anos, que estava no Suwon 
FC, da Coreia do Sul. O 
contrato com o atacante 
vai até o fim da Série B 2021.
Conhecido como Marlone, 
o  atacante  tem como 
principal título na carreira, 
o Campeonato Brasileiro da 
Série A. Fez sua categoria de 
base no Vasco e foi revelado 
pelo mesmo. Passou pelo 
Fluminense,  Cruzeiro , 
Atlético Mineiro, Sport e se 
destacou no Corinthians. 
O diretor executivo André 
R ez i n i  fa l o u  s o b r e  a 
contratação do Quadricolor 
p a r a  a  s e q u ê n c i a  d a 
temporada. 
“Um jogador forte, rápido, 
boa estatura, finaliza bem 
e apesar dos 29 anos 

o  N a ç ã o  t e r m i n o u  a 
partida com dois meias 
revelados na base. Weslley 
e João Pedro tiveram a 

oportunidade.
O próximo confronto é no 
domingo, em casa, diante 
o Inter de Lages.

O  S p e e d w a y ,  e m 
Balneário Camboriíu, foi 
palco de muita emoção 
d u r a n t e  a  t e rc e i r a 
e  q u a r t a  e t a p a  d o 
Campeonato Brasileiro 
Ultimate Drift 2021. 
Márcio Kabeça ficou em 
quarto lugar na última 
etapa, e com o resultado 
somou 302 pontos , 
o  q u e  l h e  p e r m i t i u 
seguir na liderança do 
Campeonato. “O fim de 
semana foi de muita 
superação ,  t ivemos 
que tirar o motor do 
carro para manutenção 
e  v i r a m o s  a  n o i t e 
montando o carro, mas 
no final deu tudo certo 
e conseguimos finalizar 
a etapa”, conta o piloto 
Márcio Kabeça, da equipe 
catarinense Time Pneu 
Store, que é formada 
também pelos pilotos 
Jorge Garcia e Bruno Bar.
O piloto Juninho, que é 
filho de Márcio Kabeça 
e disputa pela categoria 
Ultimate Light, também 
se manteve na liderança 
ao fim da prova e já 
se  prepara  para  as 
próximas competições, 
que deverão acontecer 
em Brasília ou Goiânia. 
“Foi um fim de semana 
i n c r ív e l  d e  m u i t a 
adrenalina e emoção, 
dessa vez infelizmente 
não consegui chegar 

até a final, mas mesmo 
assim fiquei muito feliz 
com meus resultados, só 
tenho a agradecer todos 
que me apoiaram: equipe, 
patrocinadores e amigos. 
O b r i g a d o  a  t o d o s ” , 
agradece Juninho, que 
é o piloto mais novo da 
categoria, com apenas 
16 anos.

ULTIMATE DRIFT

A Ultimate Drift veio 
para alavancar o Drift 
no país e fortalecer as 
competições, tornando-
as mais competitivas e 
inovadoras. Um projeto 
q u e  b u s c a  l e v a r  o 
esporte à motor para 
uma nova era, a era do 
entretenimento com 
emoção e espetáculo.
J á  n o  a n o  d e  s e u 
lançamento,  mesmo 
em meio a uma crise 
mundial, a Ultimate Drift 
teve recordes mundiais 
de v isual izações do 
c a m p e o n a t o  p e l a 
internet, alto número 
de pilotos inscritos e 
parcerias com grandes 
mídias e patrocinadores. 
Para 2021, o objetivo é 
disseminar ainda mais 
o esporte em todo o 
Brasil, aumentando as 
visualizações nas 10 
etapas do campeonato.

O  C h i e v o  Ve r o n a , 
t r a d i c i o n a l  c l u b e 
de futebol da Itália, 
anunciou nesta semana o 
encerramento das sócias 
atividades, após passar 
por divisões inferiores 
do futebol  i tal iano . 
Por conta de diversas 
dívidas acumuladas, ele 
chegou a ser rebaixado 
para a Série D de seu 
pa ís ,  tentou buscar 
apoio de empresários 

e compradores, mas 
sem sucesso. Agora, o 
ex-atacante Pellissier, 
maior ídolo da história 
do clube,  vai  tentar 
reconstruí-lo, mas com 
outro nome e escudo. 
A o  l o n g o  d e  s u a 
história, o clube contou 
com diversos nomes 
importantes do futebol 
m u n d i a l ,  e  c h e g o u 
a disputar a Liga dos 
Campeões da Europa. 

Fesporte. Acompanhada do 
presidente da Fundação, 
Kelvin Soares e de sua 
descobridora, a treinadora 
Va n d e k a ,  R o s a m a r i a 
distribuiu simpatia e tirou 
fotos com os servidores da 
casa. “Tenho muita admiração 
pelo trabalho da Fesporte.  

Disputei várias competições 
organizadas por vocês. Foi 
a minha base e sou grata”, 
disse Rosamaria. 
“ E d u c a ç ã o ,  t a l e n t o  e 
Humildade. É um orgulho 
t e r  u m a  a t l e t a  c o m o 
Embaixadora  do nosso 
esporte”, concluiu Kelvin.

já tem muita experiência. 
Estamos felizes em ter um 
reforço deste nível vestindo 
a camisa do Brusque e temos 
certeza que ajudará o clube e 
principalmente os guerreiros 
que já estão aqui com a gente 
a um bom tempo, para juntos 
conquistar nossos objetivos 
no restante da temporada”.
Vice-presidente do Brusque, 
Carlos Beuting também 
comentou sobre a chegada 
de um grande atacante de 

nome.
“ É  u m  j o g a d o r  m u i t o 
conhecido, de nome, chega 
para agregar muito ao elenco 
do nosso treinador. Passou 
por times grandes do futebol 
brasileiro. Ficamos felizes em 
concluir o negócio e trazer 
um grande jogador para o 
nosso time e a nossa torcida, 
mais importante agora é se 
juntar ao nosso competitivo 
elenco, trabalhar bastante e 
procurar seu espaço no time”.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



CANOINHAS, 27 DE AGOSTO DE 202118 CORREIO DO NORTECULTURA
C

UL
TU

RA
 &

 A
G

EN
D

A MAC RECEBE EXPOSIÇÃO DE ESCULTURAS 
EM MADEIRA

FCC LANÇA INSCRIÇÕES PARA PRÊMIOS DE 
INCENTIVO À CULTURA

JOSÉ ROSSI JÚNIOR
CANOINHAS

O
Museu de Arte de 
Canoinhas (MAC) 
está recebendo 
a  e x p o s i ç ã o 

“Esculturas em Madeira”, 
do artista canoinhense 
Sergio  Gresczeschen . 
Aberta de segunda à sexta-
feira, das 9h ao meio-dia e 
das 14h às 17h, a exposição 
conta diversas obras, a 
maioria entalhadas em 
I m b u i a  re s g a t a d a  d e 
demolições.
Segundo o artista, a maior 
parte de suas esculturas 
s ã o  c o n f e c c i o n a d a s 
utilizando uma motosserra, 
que é uma prática bastante 
comum na Europa e na 
América do Norte. Dentre 
as obras expostas, estão 
representações de aves, 
outros animais e carrancas. 
A exposição permanece 
no MAC até o dia 1º de 
setembro.
Todas as obras expostas 
no MAC, segundo o artista, 
estão à venda. Além das 
esculturas, Gresczeschen 
também realiza trabalhos 

O ARTISTA

Obras do artista Sergio Gresczeschen podem ser apreciadas gratuitamente pelo público até o dia 1º de setembro

Prêmio Elisabete Anderle e Prêmio Catarinense de Cinema contemplarão projetos e iniciativas culturais de Santa Catarina

Fátim
a Santos

de carpintaria, e o seu 
cotidiano é registrado 
através de um canal no 
YouTube, o Ser Aarte. 

Exposição reúne inúmeras obras confeccionadas em madeira 

Sergio Gresczeschen 
nasceu em 15 de agosto de 
1965. Era o terceiro fi lho 
mais velho entre seus 
12 irmãos e o único mais 
inclinado à arte na família. 
A madeira, e de certa 
forma a arte, sempre se 
fizeram presentes, pois 
entre tantos irmãos, um 
foi carpinteiro e o outro 
marceneiro, profissões 
que viria a encontrar no 
futuro.
Na infância, Gresczeschen 
trabalhou na madeireira 
que seu pai era gerente, 
e  q u a n d o  c r i a n ç a , 
faz ia  todos os seus 
b r i n q u e d o s ,  m a i s 
especificamente seus 
carrinhos de madeira. 
No ensino fundamental 
teve seu primeiro contato 
com o entalhe, em uma 
disciplina denominada 
“ I n i c i a ç ã o  p a r a  o 
Trabalho”, sendo sua 
primeira arte em entalhe, 
uma flor em tábua de 
cedro. Com o passar do 

tempo se distanciou da 
madeira, mas não da arte.
Sempre foi um admirador 
da poesia e da música, foi 
nos anos 90 que começou 
a escrever inúmeras 
poesias, e muitas que 
falam sobre Canoinhas e 
sua infância.
Entre idas e vindas, 
p a s s a g e n s  e n t r e 
empresas e trabalhos 
autônomos, foi em 2018, 
pesquisando na internet, 
que encontrou a arte com 
motosserra. Sem saber 
com o que realmente iria 
lidar, fi cou fascinado em 
poder tentar esculpir com 
essa nova ferramenta. 

Está aberto o período de inscrições 
de forma virtual para dois prêmios 
p r o m o v i d o s  p e l a  Fu n d a ç ã o 
Catarinense de Cultura (FCC). 
O Prêmio Elisabete Anderle de 
Estímulo à Cultura recebe projetos 
até as 23h59 de 20 de setembro 
de 2021; e o Prêmio Catarinense de 
Cinema, até as 23h59 do dia 4 de 
outubro de 2021.

PRÊMIO ELISABETE ANDERLE

O principal meio de fomento às 
artes e culturas de Santa Catarina 
distribuirá R$ 5,6 milhões a 
projetos de todas as regiões do 
Estado. As inscrições ocorrerão de 
forma gratuita e virtual no www.
elisabeteanderle.fepese.org.br.
A sexta edição do Prêmio é dividida 
em três editais. O Edital Patrimônio 
e Paisagem Cultural subdivide-se 
nas categorias Patrimônio Material 
e da Paisagem Cultural; Patrimônio 
Imaterial; Museus; e Bibliotecas 
Públicas, com recursos fi nanceiros 
totalizando R$ 1.960.000,00. O Edital 
Artes Populares tem as categorias 
Artes Circenses; Culturas Populares 
e Diversidades; Culturas Negras 
e Afro-Brasileiras; e Culturas dos 

Povos Indígenas, distribuindo um 
montante de R$1.150.000,00. Já o 
Edital Artes conta com as categorias 
Artes Visuais; Dança; Música; Teatro; 
Letras - Livro, Leitura e Literatura, 
com recursos fi nanceiros na ordem 
de R$ 2.250.000,00. Os prêmios 
serão divididos entre as seis 
mesorregiões de Santa Catarina, 
assim, projetos de todas as regiões 
terão as mesmas oportunidades de 
serem contemplados.
I n f o r m a ç õ e s ,  d ú v i d a s  e 
esclarecimentos aos proponentes 
devem ser enviados exclusivamente 
pelo e-mail elisabeteanderle@
fepese.org.br, com horário de 
atendimento das 8h às 12h e 13h 
às 17h nos dias úteis.

P R Ê M I O  C ATA R I N E N S E  D E 
CINEMA

A edição 2021 distribuirá R$ 5 
milhões aos contemplados. Os 
projetos,  acompanhados dos 
documentos obrigatórios exigidos 
no edital, deverão ser enviados 
exclusivamente no formato virtual 
pela plataforma da premiação, que 
poderá ser acessada em www.
premiodecinema.fepese.org.br.

Serão premiadas propostas nas seguintes modalidades 
e categorias:

I. Modalidade Produção:
1.1.1. Produção de Longa-metragem;
1.1.2. Produção de Telefi lme;
1.1.3. Produção de Curta-metragem A;
1.1.4. Produção de Curta-metragem B;
1.1.5. Produção de Curta-metragem Infantil.
II. Modalidade Desenvolvimento
1.1.6. Desenvolvimento de Projeto de Longa-metragem ou 
Obra Seriada;
III. Modalidade Difusão:
1.1.7. Festival de Cinema A;
1.1.8. Festival de Cinema B;
1.1.9. Cineclube;
1.1.10. Apoio à Difusão de Curta-metragem;

C o n f i r a  o  c a n a l 
acessando o QR Code: 

Confira  o  vídeo da 
exposição, com uma 
entrevista exclusiva 
com o artista acessando 
o QR Code: 

Poderão participar pessoas 
físicas (maiores de 18 anos, 
residentes, domiciliadas e com 
atuação há, no mínimo, dois anos 
em Santa Catarina, completos 
e comprovados na data da 
entrega da Documentação 
Complementar) ou pessoas 

jurídicas de direito privado 
(com ou sem fins lucrativos, 
r e g i s t r a d a s ,  s e d i a d a s , 
estabelecidas e com atuação 
no estado de Santa Catarina há, 
no mínimo, dois anos completos 
e comprovados na etapa de 
Documentação Complementar).
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SINOPSES 27 DE AGOSTO A 02 DE SETEMBRORESUMO DAS NOVELAS

SEGUNDA A SÁBADO - 21h20SEGUNDA A SEXTA - 17h44

SEXTA, 27 DE AGOSTO
Cobra vê quando Duca segue 

Luiz e Diego, que estão com Bianca. 
Pressionado por Delma, Pedro se 
desculpa por ter mentido para Gael. No 
ensaio, todos estranham a ausência de 
Bianca, e Lírio desconfia de Jade. Luiz 
e Diego percebem que estão sendo 
seguidos. Lucrécia pede que Jade se 
prepare para substituir Bianca. Duca 
consegue resgatar Bianca. Lobão 
chega com Cobra à Ribalta. Bianca e 
Duca desconfiam da armação de Jade 
e Cobra. 

SEGUNDA, 30 DE AGOSTO
A plateia fica chocada com a 

discussão. A peça é interrompida. Os 
professores da Ribalta insistem para 
que Bianca faça a peça. Lucrécia afirma 
a Jade que está decepcionada com 
a leviandade da filha. Cobra termina 
o relacionamento com Jade. Duca 
confronta Lobão e Cobra. Bianca entra 
no palco. 

TERÇA, 31 DE AGOSTO
Pedro tenta se explicar para 

Karina, mas a menina é irredutível. 
Bianca faz sucesso com sua atuação. 
Nando volta de viagem e diz a Pedro 
que se tornou um monge. Jade e Cobra 
pensam um no outro. Bianca e João 
são selecionados como os melhores 
atores da peça. Nando consola Pedro.

Karina afirma que Bianca não é 
mais sua irmã. Delma se surpreende 
ao saber da volta de Nando. Jade e 
Lucrécia discutem, e a moça acaba 
desmaiando. 

QUARTA, 01 DE SETEMBRO
Gael conta a suposta história 

de Ana e René para Karina, que se 
desespera. Lucrécia descobre que 
está com uma infecção, e Edgard e 
Jade a apoiam. Karina pede ajuda a 
Cobra. Gael pede que Duca acompanhe 
Bianca para que ele possa ficar só. 
Cobra diz a Lobão que acredita que 
Karina deva saber logo a verdade. 
Bianca pede ajuda a Dandara. 

QUINTA, 02 DE SETEMBRO
Lobão e Gael se enfrentam e 

Karina passa mal. Dalva incentiva 
Duca e Bianca a ficarem juntos. Jade 
conta todas as armações para Edgard, 
prometendo que será uma boa pessoa. 
Lobão inventa que tinha um caso 
com Ana e Gael se desespera. Karina 
decide ir embora com Lobão, e Cobra 
garante a Gael que acompanhará os 
dois. Dandara tenta falar com René 
para descobrir a verdade sobre Ana e 
Lobão, mas não consegue falar com o 
ex-marido. 

SEXTA, 27 DE AGOSTO
Pedro e Luísa decidem viver seu 

amor. Samuel resgata Pilar, que desmaia 
na rua. Samuel vê quando Pedro beija 
Luísa. Pilar arde em febre. Dolores sonha 
com Pilar e afirma a Eudoro que a irmã 
voltará para lhe buscar. Tonico afirma 
a Nélio que se vingará de Pilar e Jorge/
Samuel. Pedro confronta Thereza sobre a 
visita de Nino à Quinta. Lota decide voltar 
para a roça com Batista. 

SÁBADO, 28 DE AGOSTO 
Thereza sofre e se afasta sem ser 

vista. Luísa conta a Pedro que Samuel 
os flagrou juntos. Zayla afirma a Pilar 
que ama Samuel e não desistirá dele. 
Quinzinho perde a voz novamente, e 
Clemência se preocupa. Pedro pede que 
Samuel seja seu amigo. Justina alerta 
Luísa sobre Thereza. Thereza pede ajuda 
a Caxias para afastar Pedro de Luísa. 

SEGUNDA, 30 DE AGOSTO
Teresa questiona Pedro sobre a 

presença de Luísa em sua viagem. Pilar 
aconselha Samuel a deixar a casa de Olu 
para se afastar de Zayla. Luísa afirma a 
Teresa que preza o bem de sua família 
acima de tudo. Samuel se muda, e Zayla 
acredita que o rapaz tenha sentimentos 
por ela. Nélio se prepara para visitar 
seus pais. 

TERÇA, 31 DE AGOSTO
Pilar conta a Luísa sua noite com 

Samuel. Tonico se irrita ao saber que 
Pedro e sua comitiva ficarão na casa 
de Eudoro. Samuel pede Pilar em 
noivado. Quinzinho sofre com a reação 
de Clemência, que rejeita os roubos do 
marido. Minervina decide tentar fuga 
antes que Nélio chegue às terras de Lota 
e Batista. 

QUARTA, 01 DE SETEMBRO
Samuel e Luísa despistam Pilar. 

Teresa arma para tentar afastar Pedro 
de Luísa. Guebo questiona Pedro sobre 
o fim da escravidão. Isabel e Leopoldina 
conhecem Zayla e Guebo. Nélio registra 
queixa na polícia sobre a fuga de 
Minervina e outros escravizados por Lota 
e Batista. Germana e Licurgo se infiltram 
na Quinta e acabam presos no sarcófago. 

QUINTA, 02 DE SETEMBRO
Isabel e Leopoldina se revoltam 

contra Luísa, que não abre mão de sua 
decisão. Samuel decide ajudar Minervina 
a resgatar sua mãe. Pilar interrompe a 
viagem de Pedro e Teresa para pedir a 
ajuda da imperatriz. Benedita se recusa 
a fugir com Minervina. Germana e Licurgo 
conseguem se soltar do sarcófago. 
Lurdes conforta Nicolau, que acredita 
ter visto a múmia se mexer. 

SEXTA, 27 DE AGOSTO
Antônia avisa a Expedito e 

Domênico que precisam manter 
sigilo total para investigar os 
garçons.  Antônia promete a 
Domênico que investigará Júlio e 
Nelito. Tânia conta a Luiza que viu 
Sandra Helena beijando Eric no 
Baile de Máscaras. Antônia diz a 
Nelito que tem forte desconfiança 
de que um dos ladrões do hotel é 
garçom e questiona o irmão sobre 
Júlio. 

SÁBADO, 28 DE AGOSTO
A n t ô n i a  d i s f a r ç a  s u a 

preocupação e diz a Júlio que seu 
receio é por causa do vazamento de 
gás. Dom e Dílson descobrem que 
são irmãos e combinam guardar 
segredo até a confirmação do teste 
de DNA. 

SEGUNDA, 30 DE AGOSTO 
Luiza avisa a Pedrinho que a 

polícia recuperou uma das malas 
com o dinheiro dele. Sandra Helena 
informa a Agnaldo que Júlio se 
entregou à polícia. Eric diz a Júlio 
que descobrirá quem roubou o 
dinheiro com ele. Sandra Helena, 
Malagueta e Agnaldo se sentem 
aliviados ao saber que Júlio não os 
entregou à polícia. 

TERÇA, 31 DE AGOSTO
Júlio resiste em aceitar as 

justificativas de Arlete, que explica 
ao filho que sumiu para salvar a 
vida dele. Malagueta aceita dar 
abrigo a Mônica como amigo. 
Prazeres desmaia ao ver Arlete e, 
quando acorda, estranha que Elza 
não tenha ficado surpresa com a 
presença da irmã mais nova. 

QUARTA, 01 DE SETEMBRO
Júlio é demitido do hotel por 

justa causa. Douglas entra no 
palco da boate para se apresentar, 
e é um sucesso. Douglas e Natália 
começam a  organização do 
casamento de Eric e Luiza. Sandra 
Helena recebe uma intimação para 
depor. Eric e Luiza se preparam 
para o casamento, e Maria Pia age 
para impedir.

QUINTA, 02 DE SETEMBRO 
Dom mostra para Sabine uma 

foto dele na praia com cinco anos e 
percebe que a mãe mente ao dizer 
que se recorda do dia em que a foto 
foi tirada. Arlete revela a Prazeres 
que era ela quem depositava 
dinheiro na conta bancária das 
irmãs. Malagueta seduz Sabine. 

 SEXTA, 27 DE AGOSTO
Manoel se preocupa ao notar que 

Enrico vê Josué saindo de seu bar. Cláudio 
aceita organizar a festa de Magnólia e 
Severo, mas impõe algumas condições. 
Cristina acerta com Patrício de fazer a 
nova coleção da joalheria Império. Maria 
Clara ouve a voz de seu pai no telefone 
de Josué e fica intrigada.

SÁBADO, 28 DE AGOSTO
J o s é  A lfre d o  f i n g e  s e r  u m a 

assombração para confundir Cora. 
Vicente cumprimenta sua equipe e 
presenteia a todos. Xana se irrita quando 
Naná recebe um telefonema de Antônio. 
Maria Marta dispensa Maurílio e fica no 
quarto de José Alfredo. Vicente e Cristina 
se beijam. Maria Clara se declara para 
Vicente. Salvador observa Helena dormir 
e Carmem se preocupa com a moça. 

SEGUNDA, 30 DE AGOSTO
Maria Marta faz um acordo com 

Cora para descobrir o esconderijo de 
José Alfredo. Xana aconselha Vicente 
a escolher entre Cristina e Maria Clara. 
Enrico vê Maurílio e Danielle tomando 
café-da-manhã juntos no hotel. Bruna sai 
do hotel sem que sua mãe a veja. Xana 
ouve Naná falando com Antônio. Josué 
chega para falar com Maria Marta.  

TERÇA, 31 DE AGOSTO
José Alfredo explica por que Cristina 

deve concordar com a exumação de 
seu suposto corpo. Danielle afirma a 
Maria Marta que não tem um caso com 
Maurílio. Xana sugere que Naná traga 
Luciano para a festa que fará em sua casa. 
Magnólia finge ser Beatriz para convidar 
celebridades para sua festa. Danielle 
afirma a Maurílio que pode controlar 
José Pedro. 

QUARTA, 01 DE SETEMBRO
Maurílio afirma a Maria Marta que 

ficará no quarto de José Alfredo. Maria 
Clara confidencia a Vicente que acredita 
que seu pai esteja vivo. Cora decide 
investigar o bar de Manoel. Naná se 
despede de Luciano e observa o menino 
seguir com os pais adotivos. Maurílio 
recebe um telefonema misterioso. 
Salvador conta para Vicente que fez um 
quadro de Helena. 

QUINTA, 02 DE SETEMBRO 
José Alfredo pede para Maria Ísis não 

contar a Vicente o que descobriu. Manoel 
arma um plano para enganar Cora. Maria 
Marta entrega os fios de cabelo que 
pegou no cemitério para Merival. José 
Pedro comenta com Amanda sobre a 
chantagem de Danielle. Téo promete 
vingança contra Enrico. Cora segue 
Manoel e fica furiosa ao descobrir que 
foi enganada. 

SEGUNDA A SÁBADO - 18h20 SEGUNDA A SÁBADO - 19h30
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Áries
C o m  d i s c i p l i n a , 
v a i  c o n s e g u i r  s e 
organizar, pegar fi rme 

no serviço e mostrar à chefi a do 
que é capaz. A saúde também 
ganha vitalidade. Na paixão, o 
crush pode chegar junto com 
papo de namoro sério. Tem um 
love? Aproveita para quebrar a 
cama com o mozão!

Touro 
Tudo deve caminhar 
com mais facilidade, a 

saúde se fortalece e alegrias 
vão rolar com o pessoal de 
casa. Dinheiro inesperado pode 
entrar e você vai sorrir de 
orelha a orelha. Capaz até de 
sobrar uma grana para fazer 
um agrado pro mozão. Se quer 
conquistar, siga sem medo de 
ser feliz: o crush tá na sua!

Gêmeos
O Sol enche seu lar 
de  boas energias 

e coloca em evidência os 
assuntos familiares. Coisas 
relacionadas ao passado e 
i n t e re s s e s  c o m  i m óv e i s 
também fi cam em alta. Pode 
ter novidades sobre emprego 
ou mudanças. Vênus traz uma 
ótima semana na paquera: o 
romance deve fervilhar!

Câncer 
Sua simpatia dá um 
up nas relações com 

pessoas próximas, seja para 
bater papo, fazer negócio ou 
trabalhar. Boa época para lidar 
com negócios e atividades 
junto ao público. A paixão 
vai muito bem! Vai dar match 
com aquele crush desejado. 
A Lua Cheia atiça os desejos 
com o par.

Leão 
O Sol migra para sua Casa 
do Dinheiro e promete 

sorte em dobro nas fi nanças. 
Sua dedicação dará bons frutos 
no serviço. A saúde e o convívio 
com as pessoas queridas 
também fi cam blindados. Um 
paquera pode se declarar a 
você! Com o mozão, a Lua Cheia 
promete uma semana repleta 
de sintonia.

Virgem 
Com vitalidade para dar 
e vender, pode bater um 

bolão no serviço e ganhar mais 
dinheiro. A Lua Cheia estimula 
sua saúde. No romance, ligue 
o desconfiômetro e evite 
fazer drama por bobagens. Se 
está na pista, tem tudo para 
arrasar na conquista e ganhar 
o coração do crush.

Libra
A Lua Cheia aumenta 
seu carisma e promete 

alegrias! Com o inferno astral 
em atividade, não estranhe 
se sua energia der umas 
balançadas. O trabalho pede 
mais empenho. Uma graninha 
inesperada pode cair na sua 
conta. Tenha atenção com 
a saúde! Vênus anuncia um 
período borbulhante no amor.

Escorpião 
Metas e objetivos ligados 
à carreira, dinheiro e à 

saúde podem decolar. Terá 
disciplina e organização para 
chegar aonde quer. Pode rolar 
mal-estar na paixão, mas você 
terá juízo e fi rmeza de sobra 
para espantar qualquer treta. 
Pode esperar cumplicidade e 
“chuva de arroz” com o mozão.

Sagitário 
Em parceria com outros 
astros, o Sol limpa o 

seu caminho para o sucesso. 
A chefia vai estar de olho e 
pode até rolar um novo cargo. 
Projeto com gente de sua 
confiança tem tudo para 
render. Lances mal explicados 
com o par podem dar chabu. 
Um crush disputado pode 
dar mole e você pode levar a 
melhor.

Capricórnio
Promessa de melhorias 
p a r a  a  s u a  v i d a . 

Oportunidades devem surgir 
através de estudos, contatos 
com pessoas e assuntos 
distantes. Imprevistos e gente 
querendo te enrolar podem 
aparecer.  Vibes positivas 
devem marcar presença na 
paixão. 

Aquário 
Momento ideal para ousar em 

suas iniciativas e acelerar 
o passo no trabalho, 
pois pode colher ótimos 

resultados. Avalie bem cada 
situação ao lidar com grana 
para não se meter em frias! 
Com os desejos em brasa, vai 
ser difícil resistir aos apelos 
da paixão.

Peixes
Se você está atrás de 
trabalho ,  espere  por 

boas novas. Pode ter ótimos 
resultados ao somar forças 
com os outros. Há chance de 
começar um projeto promissor 
com o mozão. Por falar nisso, 
se está solteira, é melhor ir 
com calma: as tentações serão 
muitas e uma paixão secreta 
pode rolar!

CRUZADAS

S
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Soluções para as 
palavras cruzadas 

no box ao lado.

OBTUÁRIO

HEINZ MARTINHO ZCHAP

Convite de missa de 01 ano de falecimento de  
Ermínia Cordeiro Fedalto

Convite de Missa

Na sexta-feira, 20 de agosto, faleceu 
o senhor Heinz Martinho Zchap, mais 

conhecido como “Seu Martinho”, aos 85 
anos. Seu corpo foi velado no centro de 

velórios da Unissel e sepultado no Cemitério 
Municipal de Canoinhas. 

“Aqueles que amamos nunca morrem, 
apenas partem antem que nós! Que Deus 

esteja com você, e que um dia possamos nos 
encontrar na eternidade! ”

Sinceros sentimentos aos amigos e à família. 

Os familiares da sempre lembrada 
Ermínia Cordeiro Fedalto convidam 
parentes e amigos para a missa de 1 

(um) ano de falecimento a ser celebrada 
no dia 29/08/21 na igreja Matriz Cristo 

Rei às 08:30hs em Canoinhas- SC.

Um ano sem você! E não há um dia em 
que não recordamos seu sorriso, seu 
carinho, seu exemplo de mãe, esposa 
e mulher. A saudade é o consolo dos 

que fi cam. Que os momentos felizes, as 
conquistas realizadas e a sua alegria 
contagiante fi quem para sempre em 

nossos corações. Para que nossa mãe, esposa, vó e bisa possa 
continuar vivendo entre nós...

“Descanse nos braços do senhor”. Agradecemos todos por 
mais este ato de fé cristã e pelas manifestações de carinho 

recebidas.
Canoinhas, 29 de agosto de 2021

Os familiares da inesquecível
IVONE APARECIDA DE OLIVEIRA, 

convidam parentes e amigos 
para a missa de 21 anos de seu 
falecimento que será celebrada 

dia 29 de agosto, ma Igreja Matriz 
Cristo Rei.

RECEITA

INGREDIENTES:
• 12 drumetes de frango (coxinha 

da asa)
• sal e pimenta a gosto
• 1 colher de sopa de azeite
• 1/2 limão
• 1 cebola
• 3 dentes de alho picadinhos
• farinha de trigo (o quanto baste 

para empanar)
• cebolinha picadinha (a gosto)
• óleo para fritar

DRUMET DE FRANGO CROCANTE

• Tempere o frango com sal, azeite, 
limão, cebola, alho, pimenta e um 
pouco da cebolinha.

• Pegue um saco de plástico e 
coloque a farinha de trigo.

• Coloque todas as coxinhas dentro 
e aperte bem cada coxinha para 
incorporar a farinha.

• Frite em óleo não muito quente, 
fogo baixo, para que não fi que crua 
e fi que dourada e crocante.

MODO DE PREPARO
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OBTUÁRIOOUTROS TEMPOS
FERNANDO TOKARSKI fertokarski15@gmail.com

PUBLICADO EM 13 DE  
NOVEMBRO DE 1947Há      anos

CRUZADAS

SO
LU
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ES

Soluções para as 
palavras cruzadas 
no box ao lado.

Nos anos 1940, Alzira Stefunko e sua filhas, moradoras do bairro Água Verde, em Canoinhas.
A foto é do acervo de Neri Kreiling

ROSIMARI ROSCAMP
MARTINS
59 anos, faleceu terça-feira, dia 12.
Velório: Capela Nossa Senhora de Fátima 
,na Água Verde.
Sepultamento: terça-feira, dia 12, às 
15:30 horas, no Cemitério de Papanduva.

EUCLIDES VICENTE
DE LIMA
85 anos, faleceu domingo, dia 10.
Velório: Capela Mortuária de Três Barras.
Sepultamento: domingo, dia 10, às 17:00 
horas, no Cemitério Municipal de Três 
Barras.

OSVALDO NAISSER
79 anos, faleceu quarta-feira, dia 06.
Velório: Capela de Marcílio Dias.
Sepultamento: quinta-feira, dia 07, às 
14:00 horas, no Cemitério de Marcílio 
Dias.

JEFERSON JOSÉ ROSCAMP 
MARTINS
38 anos, faleceu segunda-feira, dia 04.
Velório: Capela Mortuária da Igreja Nos-
sa Senhora de Fátima na Água Verde.
Sepultamento: terça-feira, dia 05, às 
15:00 horas, no Cemitério Municipal de 
Papanduva.
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OBTUÁRIOOUTROS TEMPOS
FERNANDO TOKARSKI fertokarski15@gmail.com

PUBLICADO EM 13 DE  
NOVEMBRO DE 1947Há      anos

CRUZADAS

S
O

LU
Ç

Õ
E

S

Soluções para as 
palavras cruzadas 
no box ao lado.

Nos anos 1940, Alzira Stefunko e sua filhas, moradoras do bairro Água Verde, em Canoinhas.
A foto é do acervo de Neri Kreiling

ROSIMARI ROSCAMP
MARTINS
59 anos, faleceu terça-feira, dia 12.
Velório: Capela Nossa Senhora de Fátima 
,na Água Verde.
Sepultamento: terça-feira, dia 12, às 
15:30 horas, no Cemitério de Papanduva.

EUCLIDES VICENTE
DE LIMA
85 anos, faleceu domingo, dia 10.
Velório: Capela Mortuária de Três Barras.
Sepultamento: domingo, dia 10, às 17:00 
horas, no Cemitério Municipal de Três 
Barras.

OSVALDO NAISSER
79 anos, faleceu quarta-feira, dia 06.
Velório: Capela de Marcílio Dias.
Sepultamento: quinta-feira, dia 07, às 
14:00 horas, no Cemitério de Marcílio 
Dias.

JEFERSON JOSÉ ROSCAMP 
MARTINS
38 anos, faleceu segunda-feira, dia 04.
Velório: Capela Mortuária da Igreja Nos-
sa Senhora de Fátima na Água Verde.
Sepultamento: terça-feira, dia 05, às 
15:00 horas, no Cemitério Municipal de 
Papanduva.
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OUTROS
TEMPOS
FERNANDO TOKARSKI

No interior de Major Vieira (SC), operários de José Gomes do Vale, o “Juca do Vale”, 
junto a um caminhão “Chevrolet Gigante.

MINUTOS DE
REFLEXÃO
ANTONIO PEREIRA COUTINHO

FORMATURA EM COMEMORAÇÃO AO DIA DO SOLDADO

´

FÁTIMA SANTOS

FATOS &
FOTOS

Na quarta-feira, 25, aconteceu no Campo de Instrução Marechal Hermes (CIMH), a formatura do Dia do Soldado, comemorado na mesma data. Durante a 
solenidade, três soldados foram agraciados com diplomas de destaque: Leonardo Figueiredo (Melhor Aptidão Física), Felipe Piechontcoski (Melhor Atirador 
Combatente) e Gustavo Albuquerque (Soldado Destaque). A solenidade contou com a presença do anfi trião, tenente coronel Wilson Cava, diretor do Campo 
de Instrução e autoridades de Canoinhas e Três Barras.

PALAVRAS DO PAPA FRANCISCO

E
i m p o r t a n t e  n o s 
d i a s  d e  h o j e 
fazer  um exame 
d e  c o n s c i ê n c i a 

para surgir nova fonte de 
espiritualidade. Por exemplo: 
O que nos moveu durante o 
dia? Fazer todas as noites o 
exame de consciência como 
uma oração para averiguar 
o que nos moveu durante 
o dia foi o Espírito de Deus 
ou espírito do mundo, é um 
exercício decisivo na nossa 
luta espiritual que nos leva 
a compreender o coração e o 
sentido de Cristo. O coração 
do homem é como um 
campo de batalha no qual se 
enfrentam continuamente o 
Espírito de Deus, que nos leva 
as obras boas, a caridade, a 
fraternidade, e o espírito do 
mundo que ao contrário, nos 
leva a vaidade, ao orgulho, 
a suficiência, ao mexerico. 
Está aí uma boa parece 
que podemos fazer todas 
as noites, antes de ir para 
cama, ou seja, examinarmos 
um pouco como foi o dia 

e questionar-nos: “Qual 
o espírito seguir hoje? O 
espírito de Deus ou espírito 
do mundo?” Isso se chama 
exame de consciência: sentir 
no coração o que aconteceu 
nesta guerra interior e como 
me defender do espírito do 
mundo, que me conduz à 
vaidade, as coisas reles, aos 
vícios, a soberba, a tudo isso. 
Por conseguinte, “como 
me defende das tentações 
c o n c re t a s ? ”  D e v e m o s 
identificar as tentações. 
At é  a q u i  t u d o  b e m : 
daqui para frente é bom 
tomar cuidado. Os maus 
sentimentos pervertem a 
mente humana, deformam 
o caráter e envenenam a 
fonte da vida, nos torna mal-
humorados, agressivos e 
rudes, criando um ambiente 
de mal-estar e fazendo-nos 
mergulhar numa atmosfera 
de negativismo. Concluindo: 
aprender é a única coisa de 
que a mente nunca se cansa 
nunca tem medo e nunca se 
arrepende. Paz e bem!

www.canoinhasimagens.blogspot.com.br, 
ou pelo QR Code

www.marciliodiasdistrito.blogspot.com, 
ou pelo QR Code

Veja mais fotos acessando
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DIVERSOS

VENDE-SE CASA NO 
BAIRRO CAMPO DA ÁGUA 
VERDE, EM ALVENARIA 
COM SALA COMERCIAL 
NA FRENTE E MORADIA 
ATRÁS RUA: BENTO DE 
LIMA 190 COM ASFALTO 
R$200MIL WHATS: 47 9 
9906 1525 OU 9 88211738 

VEND-SE CASA COM 
LOTE DE 600M² 
TODO MURADO RUA 
MAXIMILIANO SCHOLZE 
INDUSTRIAL I
FONE: 47. 9 9602-2691

VENDO COROLLA 2007 - 
IMPECAVEL ESTADO DE 
NOVO - R$ 32.000,00
TRATAR FONE: 47. 
3622.7175./ 9.89193005. 

TROCO UM LOTE 
COM 580 METROS 
QUADRADOS COM UMA 
CASA DE ALVENARIA 
COM 90METROS 
QUADRADOS...POR 
TERRENO RURAL...
OBRIGADO. ZAP. 47 
984487196. 

VENDO TERRENO 
URBANO COM APROX. 
27.424,00 M² EM TRÊS 
BARRAS   SAÍDA PARA 
SÃO MATEUS, FAZENDO 
FRENTE COM 55,00 
METROS, PARA A 
RUA PEDRO FLORES 
(ASFALTADA) ÓTIMO 
PARA LOTEAMENTO 
OU PÁTIO PARA 
ESTACIONAMENTO PARA 
TRANSPORTADORAS 
VALOR R$ 360,000,00 
TUDO   OU VENDO EM 
LOTES A R$60.000,00 
CADA TEL.3622-0767 OU 

9 8432-0680-TIM WHATS 
FALAR COM AMADEUS 
POLONISKY 

VENDO TERRENO 
RURAL COM 6 ALQS DE 
CAÍVAS EM PULADOR 
MAJOR VIEIRA, 
DIVIDIDOS EM DUAS 
ÁREAS BEM PRÓXIMAS 
UMA DA OUTRA , E COM 
UMA CASA DE 70,00 
M²,TERENO   PRÓPRIO 
BOM PARA MORAR, 
FAZER SITIO, PLANTA 
DE ERVA-MATE  OU 
INVERNADA, FAZ  
FRENTE PARA ESTRADA 
PRINCIPAL QUE SEGUE 
DA LOCALIDADE DE 
PULADOR A SERRA 
DO LUCINDO. VALOR 
R$540.000,00  
(TELEFONES 47) 
36220767 OU 
984320680-TIM, WATTS 
, FALAR COM AMADEUS 
POLONISKY .

TERRENO TERRENO 
URBANO COM 7.337,88 
M² OU SOMENTE  NO 
BAIRRO PARADO, EM 
CANOINHAS Á 300 
METROS DEPOIS DA 
CAIXA DE ÁGUA DA 
CASAN NO JARDIM 
ESPÉRANÇA  VALOR 
TOTAL R$320,000,00 
TRATAR PELOS 
(TELEFONES 47) 
36220767 OU 
984320680-TIM, WATTS 
, FALAR COM AMADEUS 
POLONISKY 

VENDO LOTE URBANO 
EM BELA VISTA DO 
TOLDO, COM 390,00 M2  
FAZENDO FRENTE PARA 
A RUA ESTANISLAU 
SCHUMANN, SAÍDA 

CLASSIFICADOS
Envie seu anúncio também pelo e-mail:
jornalcorreiodonorte@hotmail.com.

Publicações nesta sessão somente até 18 horas de terça-feira.

LIGUE E ANUNCIE: (47) 3622-1571

PARA CANOINHAS VALOR 
R$75.000,00  (TELEFONES 
47 36220767) OU 
984320680-TIM, WATTS 
, FALAR COM AMADEUS 
POLONISKY 

VENDO CHÁCARAS  COM 
15.000,00 M² A DEZ 
MINUTOS DO CENTRO 
NAS PROXIMIDADES 
DA VILA FUCK  EM 
CANOINHAS, ÓTIMO 
ACESSO , PREÇO POR 
ÁREA  R$200.000,00   
(TELEFONES 47 
36220767) OU 
984320680-TIM, WATTS, 
FALAR COM AMADEUS 
POLONISKY 

VENDE-SE CAMA DE 
SOLTEIRO EM ÓTIMO 
ESTADO, VALOR R$50,00 
FONE: 9 8446-9119

VENDE-SE TERRENO NA 
RUA ARTHUR BURGARDT 
NO BAIRRO TRICOLIN, EM 
CANOINHAS, MEDINDO 
800 M². AO LADO DO 
CENTRO DE CANOINHAS, 
PRÓXIMO A ESCOLA, 

ACADEMIA E MERCADO. 
ACEITA-SE TERRENO 
NO INTERIOR (ATÉ R$ 
60.000) COMO PARTE DO 
PAGAMENTO.  
WHATSAPP: 9 9696 2010 

M.J. PRESTAÇÃO DE 
SERVIÇOS. SOLDAS 
EM GERAL, REPAROS 
HIDRAULICOS E ELÉTRICOS. 
FABRICAÇÃO DE QRADES E 
PORTÃO FONE: 996723706, 
36220923 

VENDE-SE SÍTIO 
4.100 M² C/ ÁGUA E 
LUZ LOCALIZADO NA 
CAMPINISHA 800M DA BR 
FONE: 996 72 3706 OU 
36220923.  VALOR: R$ 
90.000,00 

VENDE-SE COELHOS VIVOS 
TANTO PARA PRODUÇÃO 
OU PARA ABATE FONE: (47) 
3622-1428 OU 99945-6231

VENDE-SE MUDAS 
DE FRUTÍFERAS DE 
GABIROBA, PITANGA E 
CEREJA FONE: (47) 3622-
1428 OU 99945-6231 

VENDE-SE OU TRACA 
CASA DE ALVENARIA 
COM 13 PEÇAS MEDINDO 
200M² NA RUA JOSÉ 
NEIRES CAVALHEIRO 491 
BAIRRO SÃO CRISTOVÃO, 
FALAR COM MOACIR. 
FONE: (47) 9 8869-6755, 
(47) 9 8880-8260

VENDE-SE VAN PARA 
TRANSPORTE DE 
PASSAGEIROS CONTATO 
98824-5298 MODELO 
BOXER COM 15 LUGARES 
MODELO 2012 

VENDE-SE 
APARTAMENTO, EM 
CURITIBA NO BAIRRO 
REBOUÇAS, COM 2 
QUARTOS, VAGA DE 
GARAGEM, MOBILIADO. 
FONE: 47 3622-0808

VENDE-SE ESTOQUE DE 
ROUPAS DE INVERNO, 
SEMI-NOVO R$ 5,00 A 
PEÇA 47 9 8426-9119 

VENDE-SE FOGÃO 
ELÉTRICO COM DUAS 
BOCAS, PARA MESA FONE: 
47 9 8426-9119
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Após as primeiras 
semanas do início do 
Plano Safra 2021/22, as 
cooperativas de crédito no 
Brasil e em Santa Catarina 
têm registrado aumento 
da procura por recursos a 
fim de financiar operações 
de custeio e investimentos 
do período. A expectativa 
do setor é superar os bons 
índices da última safra 
e liberar um montante 
recorde. De acordo com o 
Ministério da Agricultura, 
a liberação de crédito a 
nível nacional ultrapassou 
a marca de R$ 26,9 bilhões 
em julho e foi 16% maior 
do que os R$ 23,3 bilhões 
registrados no mesmo 

período do ano passado.
Em Santa Catarina, 

a Central Sicoob SC/
RS, uma das principais 
financiadoras da safra no 
Estado, liberou R$ 220 mi-
lhões nos primeiros 30 dias 
de atividades e, até o fim da 

safra, espera contratar R$ 
4,2 bilhões. 

“Nós estamos liberando 
até um pouco mais do 
que o esperado. [...] Temos 
a  percepção de que a 
busca desses associados 
pelas cooperativas é o que 

tem dado mais retorno. 
Deixamos de ser um 
pouco reativos e come-
çamos a trabalhar mais 
pró-ativamente junto às 
propriedades e junto aos 
nossos associados”, disse o 
gerente de Agronegócios 
do Sicoob SC/RS, Rodinei 
Munaretto. 

Segundo ele, o trimestre 
pode fechar com alta de 
até 28% em relação a 2020. 
Isso porque há a proje-
ção de chegar até R$ 900 
milhões nos três primei-
ros meses, contra R$ 700 
milhões do ano passado. 
Um dos motivos para a 
alta é o bom momento que 
atravessa o agronegócio.  

Edição 641 | rcnonline.com.br

Lojistas e a LGPD
Na próxima segunda-

-feira (30), a Federação das 
Câmaras de Dirigentes 
Lojistas de SC (FCDL/SC) 
e o Sebrae realizam uma 
webconferência a fim de 
preparar empresas para 
adequações e normas 
necessárias referentes à 
Lei Geral de Proteção de 
Dados (LGPD). O even-
to será conduzido por 
especialistas no tema, que 

irão explicar como a lei 
deve ser implementada no 
varejo. 

“O comércio catarinen-
se precisa estar preparado 
para a LGPD! Contamos 
com a participação de 
todos, incentivando CDLs 
e associados a prestigiarem 
o evento”, convidou o vice-
-presidente de coordena-
ção distrital da FCDL/SC, 
Olair Klemtz.

A RCN é veiculada semanalmente em 40 jornais de Santa Catarina e vista por mais de 600 mil pessoas

RICARDO WOLFFENBÜTTEL/ SECOM/SC

Adjori/SC renova CCJ
O presidente da Associação dos Jornais do Interior 

de SC (Adjori/SC), José Roberto Deschamps (à dir), e o 
presidente da Fundação Catarinense de Cultura, Edson 
Lemos, assinaram nesta terça (24) um termo de coopera-
ção técnica entre as duas instituições a fim de renovar a 
parceria para atividade do Cadastro Catarinense de Jor-
nais (CCJ). A iniciativa foi renovada por mais cinco anos. 

Início da safra aquece mercado de crédito
Segundo Ministério da Agricultura, liberação de recursos ultrapassou R$ 26,9 bilhões em julho. Investimentos no campo estão em alta 

SC

Sua resposta vale 
o futuro do nosso Estado

 Suas escolhas vão ser apresentadas em um encontro com autoridades federais, estaduais e municipais, 
e o resultado da enquete entregue aos candidatos às eleições em 2022. Participe!

ENQUETE

Está no ar uma 
campanha nacional 
promovida pelo governo 
de São Paulo para atrair 
turistas brasileiros ao 
maior estado do país. A 
ação serve para recuperar a 
atividade do setor em meio 
ao avanço da vacinação 
e é uma iniciativa da 
Secretaria de Turismo e 
Viagens, comandada pelo 
catarinense e ex-ministro 
de Turismo, Vinicius 
Lummertz.

MAIS INVESTIMENTO
Além do aumento 

da busca por recursos, 
outra mudança captada 
pelas cooperativas é a 
mudança no perfil das 
operações de crédito. 
Embora cresça a procura 
por recursos voltados ao 
custeio da safra, cresceu 
acima da média a procura 
de crédito para realização 
de investimentos, diz 
Munaretto. Segundo ele, 
esse crescimento está 
mais perceptível entre os 
pequenos produtores e 
pode representar quase 
metade das operações 
realizadas pelo Sicoob. 

Uma das explicações 
é de que os recursos 
do Programa Nacional 
de Fortalecimento da 
Agricultura Familiar 
(Pronaf) foram ampliados 
para atender projetos 
de turismo rural, o que 
possibilitou ampliar as 
opções de investimento 
nas propriedades.

Em julho, a liberação 
de recursos pelo Pronaf 
a nível nacional cresceu 
56% e chegou a R$ 6,6 
bilhões. O resultado re-
presenta o maior avanço 
entre os segmentos do 
Plano Safra. 
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